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Después de pasar 
la barrera del
Congreso, el desafío 
ahora es persuadir 
al directorio del FMI

Hernán de Goñi
Director Periodístico
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El debate en el recinto fue áspero. Pero negociaciones previas con gobernadores blindaron 
el resultado. Ahora intentarán aprobar los pliegos de los candidatos a la Corte en el Senado 

Lamarchaen apoyo de los jubilados terminó sin incidentes. Un vallado infranqueable, junto 
a un numeroso despliegue policial, fueron suficientes para disuadir actos violentos

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTAAnoche hubo doble celebración en la Casa Rosada. Después de un interminable round de negociaciones con gobernadores amigos y bloques aliados (que se extendió a lo largo de la última semana), la Cámara de Diputados aprobó con lo justo el DNU que habilita al Gobierno a cerrar el nuevo acuerdo con el FMI. Fueron 129 votos positivos, los mismos que consiguieron para habilitar el quorum de la sesión. Pero la euforia no terminó ahí. El operativo de seguridad montado alrededor del Palacio del Congreso se mostró eficiente para disuadir actos de violencia. Casi no hubo disturbios, y después de renegar varias horas con el vallado dispuesto por las fuerzas de seguridad, los manifestantes más iracundos se resignaron y abandonaron la plaza. En el interior de la Cámara baja la ausencia de diputados de Unión por la Patria le restó toda chance a la sesión que el propio bloque kirchne- rista intentó llevar adelante para extender la moratoria j ubilatoria. La pelota ahora la tiene Luis Caputo, quien tiene luz verde para cerrar con el Fondo P. 4,5,6 y 7
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► ZOOM EDITORIAL

Hernán de Goñi
hdegoni@cronista.com

Después de pasar la barrera del Congreso, el desafío 
ahora es persuadir al directorio del FMI

D
espués del aquelarre en el que se convirtió la marcha de los jubilados la semana pasada, con numerosos episodios de violencia y una respuesta policial que superó todo lo razonable, el Gobierno recuperó la política y, aunque parezca un juego de palabras, volvió a poner su eje en la economía. La jugada funcionó, y ayer Javier Milei y su equipo celebraron el aval legislativo al acuerdo con el FMI.Ayer el Congreso volvió a estar movido, como se esperaba, pero con otro telón de fondo. El operativo de seguridad que montó Patricia Bullrich tuvo todo lo que debió haber tenido hace siete días, cuando era sabido que la convocatoria podía venir acompañada de algunos desmanes. La tensión no desapareció, pero el foco estuvo puesto en lo que tenía que suceder adentro del recinto.Puertas adentro del Palacio, las internas libertarias estuvieron a la orden del día: hubo reclamos contra Martín Menem y cruces varios, pero terminados los discursos, se impuso el objetivo para el que había trabajado el Ejecutivo: con el voto de 129 legisladores, el DNU que habilita el acuerdo con el FMI quedó ratificado y vigente.

Hubo, en la última semana, gestiones de todo tipo para asegurar ese resultado. La necesidad de ratificar alianzas con algunos gobernadores del PJ hizo acelerar acuerdos para financiar obra pública. E incluso se puso en pausa una desregulación sobre la venta de carne en la Patagonia para asegurarse el voto de los, tal como se consigna en esta edición.Lo que percibió el Gobierno fue que la incertidumbre que había en torno al acuerdo con el Fondo empezó a generar dudas sobre el resto del programa. El efecto contagio se sintió rápidamente en las
La sensación de que la incerti
dumbre sobre el FMI podía 
crear fisuras en otros flancos 
hizo reenfocar al Gobierno en 
la agenda económica

La habilitación legal del DNU le 
da tiempo al equipo económico 
para completar la negociación 
con el Fondo y pasar a un 
esquema cambiarlo razonable

cotizaciones del dólar futuro y el precio de los bonos. Tampoco ayudó que la inflación mostrara una resistencia a la baja mayor a la esperada.Todo el contexto, de alguna manera, logró que el Ejecutivo afinara su estrategia y se enfocara en una meta excluyeme: conseguir luz verde al DNU. Incluso el resultado de todas las negociaciones encaradas hasta ayer puede tener algunos avances adicionales. Horas después de que se conociera la formación de un bloque en el Senado desprendido de Unión por la Patria (lo que implica un abierto desafío al liderazgo de Cristina Kirchner) la vicepresidente Victoria Villarruel convocó a una sesión en abril para tratar los pliegos de Ariel Lijo y Manuel.Las señales alcanzaron para bajar la ansiedad del mercado, que reaccionó positivamente. Pero eso no alcanza. El desafío del equipo económico es que en las próximas dos semanas se logre cerrar un entendimiento a nivel staff que respete las promesas de Luis Caputo. O sea, que le permita cierto grado de control cambiado para no despertar expectativas inflacionarias hasta que el Central tenga los dólares suficientes para cambiar de fórmula. No es poco.
► LA FOTO DEL DÍA

Andalucía, 
desbordada 
por el agua
Las fuertes lluvias que 
azotaron España durante las 
últimas tres semanas dejaron 
al menos dos desaparecidos y 
cientos de evacuados en la 
región meridional de 
Andalucía, donde varios ríos se 
desbordaron y algunos todavía 
estaban en riesgo de hacerlo. 
Los españoles siguen nerviosos 
después de que las lluvias 
torrenciales de hace cuatro 
meses en la región oriental de 
Valencia provocaran el 
desastre natural más letal del 
país en décadas. Muchos 
culparon a las autoridades 
locales y nacionales por enviar 
demasiado tarde las alertas de 
emergencia. La inusual 
sucesión de tormentas 
consecutivas ha ayudado al 
país a poner fin a una larga 
sequía. Pero ahora el riesgo 
pasa por el desborde de ríos 
ante la necesidad de liberar las 
represas que los contienen.

CRÉDITO: REUTERS
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► OPINIÓN

Martín Rapetti 
Economista Director 
Ejecutivo de Equilibra

E
stamos a las puertas de una modificación del esquema cambiario. Hay dos dimensiones para considerar. Una es el conj unto de regulaciones que limitan la compra y venta de dólares en el mercado oficial; lo que llamamos el “cepo”. La otra es cómo interviene el BCRA en ese mercado para influir sobre el precio del dólar. El acuerdo con el FMI traerá cambios en ambas áreas. Descarto la posibilidad de que se liberen todas las regulaciones de golpe. Es probable que se elimine el “blend” exportador próximamente —un reclamo histórico del FMI— pero el resto de las regulaciones se levantarán gradualmente, acelerando el proceso recién después de las elecciones de octubre.A corto plazo, la pregunta clave es sobre la segunda dimensión: qué régimen cambiario adoptará el gobierno tras el acuerdo con el FMI.Las declaraciones recientes del ministro de Economía sugieren que se abandonará el deslizamiento mensual del tipo de cambio oficial del 1% (el “crawl”) y que en algún momento se adoptará un régimen de flotación, similar al de Perú y Uruguay. Todo indica que, entre ambos regímenes, habrá uno de transición que permita al mercado salir de la rigidez actual del “crawl” y converger gradualmente hacia un esquema de flotación.En mi opinión, ese régimen de transición será uno en el que el tipo de cambio oficial comience a flotar ligeramente dentro de unas bandas. Estas podrían tener un centro con el “crawl” al 1% mensual por un tiempo, con un límite superior en la que el BCRA actúe como vendedor para evitar que el dólar supere ese valor, y un límite inferior en la que el BCRA compre cualquier exceso de oferta de dólares. Vendedor arriba, comprador abajo y, en el medio, intervenciones eventuales.

Un esquema de este tipo debería cumplir dos condiciones. Primero, la flotación debería ser inicialmente suave para evitar movimientos bruscos antes de las elecciones. Segundo, debe ser creíble; el mercado debería percibir que el esquema convergerá a una libre flotación en 2026, sin cambios abruptos después de las elecciones. Una forma de conciliar ambas condiciones es que las bandas sean estrechas al principio, y que se amplíen gradualmente hasta el primer cuatrimestre de 2026, cuando acabe la transición y se empiece a flotar.Déjenme ilustrar la idea con algunos números.Imaginemos que este esquema se implementa en mayo con un tipo de cambio de $1.100 y una banda de +/- 2%; es decir, que dólar podría fluctuar entre $1.078 y $1.122. El centro seguiría aumentando al 1% mensual y la banda ampliándose un 1% adicional. El ritmo ensanchamiento podría acelerarse tras las elecciones hasta alcanzar una banda de 20-25% al finalizar el primer cuatrimestre de 2026, cuando se pasaría a un régimen de flotación administrada, similar al de Perú y Uruguay.En el pizarrón, el esquema luce razonable. Sin embargo, en el contexto argentino, su im- plementación será desafiante por varios motivos. Primero, el tipo de cambio está claramente atrasado. Es una discusión estéril precisar la magnitud del atraso; lo relevante es señalar que las correcciones cambiarías en Argentina han sido mayormente abruptas y traumáticas. Por eso, el ensanchamiento gradual de las bandas puede ser útil porque ayudaría al mercado a descubrir el valor “adecuado” o de “equilibrio” del tipo de cambio sin grandes sobresaltos. Aun así, cuando se considera que la economía va camino a un proceso de corrección cambiaría, cuesta ignorar la posibilidad de un escenario turbulento.

Desafíos de ir de un tipo de 
cambio fijo a uno flotante

Todo indica que habrá 
un régimen de transición 
que permita al mercado 
salir de la rigidez actual 
del “crawl” y converger 
gradualmente hacia un 
esquema de flotación

Este temor se vincula a un segundo desafío: la capacidad de intervención que tiene el BCRA para ayudar al mercado a descubrir el tipo de cambio de “equilibrio” sin sobresaltos. Las reservas netas son negativas por unos U$S 5.300 millones y aunque el desembolso inicial del FMI -¿U$S 6.000/7.000 millones?—servirá para fortalecerlas, seguirán siendo son muy débiles.Un tercer factor que genera incertidumbre sobre el éxito del esquema de transición es que el “crawl” cambiario al 1% mensual alimentó un aumento transitorio de la demanda privada de activos en pesos. Me refiero al famoso “carry trade”, a través del cual exportadores, importadores y bancos incrementaron la oferta de dólares al mercado cambiario desde oc

tubre pasado. Al movernos hacia un sistema más flexible —sean bandas u otro esquema- aparecerá el riesgo cambiario, lo que favorecerá el desarme de esas posiciones en pesos. Los que se preguntaban “con qué pesos” se puede correr al dólar, tal vez encuentren próximamente respuestas no tan placenteras. ¿Han sido las turbulencias cambiarías de los últimos días un primer aviso?Quienes argumentábamos que era conveniente pagar algo más de inflación para evitar que el tipo de cambio se atrasara y que el BCRA pudiera comprar más reservas que las que se conseguían a través del carry trade, queríamos que el país estuviera en una situación más robusta para encarar esta transición hacia la normalización cambiaría_____
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Economía 
& Política

Luz verde
“Camino allanado para que 
Milei siga negociando con el 
FMI para que el BCRA gane 
reservas, la inflación siga a la 
baja y la liberalización 
cambiaría se projundice” José LuisEspert
Diputado

Diputados aprobó 
con lo justo el DNU 
de Milei para poder 
negociar con el FMI

Con la ayuda del PRO, la UCR y provinciales, el 
oficialismo reunió 129 votos afavory blindó la 
negociación. Se opusieron el kirchnerismo y la 
izquierda mientras se movilizaban afuera

____DanielaMozetic____dmozetic@cronista.comCon un Congreso vallado y tras un inicio de sesión marcado por los gritos cruzados entre oficialismo y oposición y aún dentro del propio espacio libertario, la Cámara de Diputados avaló el DNU que autoriza al Gobierno a firmar un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario Internacional con 129 votos positivos, 108 en contra y 6 abstenciones. De esta manera, la orden ejecutiva queda firme por el Legislativo acorde a lo que dictamina la normativa actual que fija que ambas cámaras deben derogarlo para que pierda su vigencia.A las 10.24 con la presencia de 131 diputados se abrió la sesión especial solicitada por la Libertad Avanza, el PRO y bloques provinciales. Afuera, el operativo de seguridad en torno al Palacio Legislativo había arrancado casi una hora y media antes, cerrando el tránsito en un radio de hasta tres cuadras a la redonda. Hasta tres anillos de vallas y controles se desplegaron con miras a contener a los manifestantes que convocaron a marchar junto a los jubilados recién por la tarde, para evitar el caos de la semana pasada.A lo largo de unas seis horas, numerosos aliados del oficialismo se expresaron a favor del acuerdo. El presidente del blo

que de diputados de la UCR, Rodrigo de Loredo, por caso consideró que no es un fin en sí mismo sino un medio que permite ganar “tiempo valioso”. “De ninguna manera un acuerdo con el FMI es el fin, es solamente un medio, un pulmotor, un poco más de tiempo. Tiempo valioso pero que no resuelve el fondo de la cuestión”, señaló el legislador radical. Y añadió que “22 veces fue la Argentina al FMI. Eso es absoluta evidencia de que no es un fin ir al FMI”. El cordobés advirtió, a la vez, que “cada vez que fuimos a un de- fault con el Fondo se duplicó la pobreza en la Argentina”.En este sentido, remarcó que “el fondo de la cuestión” es la escasez de reservas en divisas extranjeras, fenómeno que se agrava ante los vencimientos de obligaciones de deuda para los próximos años. “Para los próximos cuatro años entre capital e intereses son cerca de u$s 20.000 millones de dólares en vencimientos”, alertó en su discurso.También la diputada del PRO Silvia Lospennato argumentó a favor de la decisión del Gobierno de recurrir a un DNU, dado el riesgo que tiene la Argentina si “los senadores se toman meses como hicieron con la ley Bases”. “Aquí estamos los diputados del presidente Mauricio Macri para apoyarlo para crezca la Argentina”, remarcó. Y agregó que “estamos en el

Con el aval de una de las 
dos cámaras, el decreto 
presidencial ya quedó 
blindado y no irá al 
Senado

El oficialismo volvió a 
desplegar su poder de 
negociación con varios 
diputados del interior 
que acompañaron

camino correcto y por fin las ideas que nuestro partido venimos impulsando en la Argentina, cuando eran menos populares que ahora, están ganando un gran consenso social y eso hay que sostenerlo”.Desde la vereda opuesta, el diputado de Encuentro Federal Nicolás Massot aseguró que el decreto que autoriza al Gobierno a volver a endeudarse con el Fondo Monetario Internacional (FMI) “raya la ilegalidad” y está “viciado de ilegitimidad” desde el inicio, en tanto que justificó su postura al

plantear que “el fin no justifica los medios”. Si bien su discurso parecía de rechazo, optó por una abstención al momento de la votación.
La felicitación presidencialComo sucedió en otras votaciones favorables, el presidente Javier Milei felicitó de manera personal a los 129 legisladores “pertenecientes a la gran mayoría de los bloques políticos, quienes comprendieron el mandato de las urnas y dieron un mensaje a nuestros acreedores que demuestra madurez y 

grandeza: a lucha contra la inflación es una política de Estado en nuestro país”.Según dijo, “este acuerdo garantizará una operación de crédito público para que el Tesoro Nacional cancele deuda existente con el Banco Central e implica una reducción del total de la deuda pública” y señaló además que “el gobierno no descansará ni un minuto hasta que el proceso de desinflación sea definitivo y la liberación de las restricciones cambiarías sea una realidad, porque para eso nos han elegido”.____

mailto:dmozetic@cronista.com


El Cronista I Jueves 20 de marzo de 2025 Economía & Política 5

Villarruel convocó 
a una sesión el 
jueves 3 de abril 
para tratar los 
pliegos de Lijo y 
García Mansilla

CARGOS VACANTES EN EL MÁX1MOTRIBUNAL

La vicepresidenta Victoria Villarruel, llamó a 
una sesión especial de la Cámara alta para 
buscar aprobar los pliegos de Ariel Lijo y Ma
nuel García-Mansilla para la Corte Suprema. 
Pero no será hoy sino el próximo 3 de abril a 
las 14. De esta forma, el Gobierno busca ace
lerar la aprobación de los candidatos elegidos

por Javier Milei para sumarse al máximo tri
bunal. Para eso, el oficialismo deberá conse
guir los votos a favor de dos tercios de los le
gisladores presentes. Desde la Casa Rosada 
busca reposicionarse ante la postura del blo
que de Unión por la Patria, que tiene los votos 
necesarios para rechazar ambos postulantes.

GRITOS Y REPROCHES
La interna de LLA 
volvió a implosionar 
en medio del recinto
____D.M.____ Buenos AiresEl oficialismo está en pleno estado de ebullición y quedó demostrado en el tramo inicial de la sesión en Diputados en la que el Gobierno puso mucha expectativa, en busca del aval al DNU que habilita el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional.A una semana del enfrentamiento en el recinto entre el libertario Lisandro Almirón y el referente del MID Oscar Zago, luego de que este último bancara la creación de una comisión investigadora contra el presidente Javier Milei por el Libra gate, volvieron a salir a la superficie diferencias que complican a LLA.Una de las que picó en punta fue la diputada Marcela Pagano, quien no ocultó su rencor hacia el presidente de la Cámara de Diputados Martín Menem que no reconoce la validez de la conformación de la Comisión de Juicio Político en abril del año pasado con la legisladora como su presidenta.Precisamente ese fue uno de los motivos de discordia del último miércoles cuando Menem levantó la sesión por una supuesta falta de quorum ante la posibilidad de que se emplace a la comisión en cuestión para que designe las autoridades.“Usted no tiene facultades para desintegrar comisiones, 

usted me presionó durante un año para que yo desconociera un acta, firmada por el diputado Leopoldo Moreau, Cecilia Mo- reau, Emilio Monzó, tres expresidentes de esta Cámara, y yo no voy a claudicar con las instituciones, la constitución de Juicio Político tiene validez”, insistió Pagano, en medio del bullicio que se iba apoderando del recinto. Para hacerse notar, Pagano sacó luego un megáfono con el que le siguió cuestionando y reclamando cosas a Martín Menem, en torno a la validez de la constitución de la comisión y el trato que mantienen entre ellos.Pero esta no fue la única situación la única que protagonizaron los libertarios. Lisandro Almirón volvió a convertirse en el centro, esta vez a los gritos. “En virtud de lo que sucedió el otro día, le pido que le pida perdón al diputado Zago así podemos continuar, que es lo que piden todos”, dijo Menem.Almirón lo hizo, pero sin bajar el tono de voz: “Pero por supuesto que lo voy a hacer, ante todo soy argentino, patriota, no me importa lo que ustedes piensen, saben lo que voy a decir, acá hay alguien cerebral, no voy a dejar guiarme por las pasiones, por las especulaciones de ustedes, Zago perdón, perdón a todos ustedes, no se le caen los anillos a nadie por pedir perdón”. Y lo remató: “Zago qué querés, que te dé un pico?”, lo que volvió a elevar los ánimos del recinto_____
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PRÓXIMOS PASOS
Acuerdo: como sigue la negociación y la 
ruta de los desembolsos tras la luz verde

Javier Milei con Kristalina Georgieva

La falta de información de Economía alimentó el 
ruido financiero. Un ex director del FMI considera 
que el acuerdo a nivel staff no debería demorar 
más de una semana en conocerse

____Victoria Lippo____ mlippo@cronista.comLa Cámara de Diputados aprobó el endeudamiento con el Fondo Monetario Internacional (FMI) en medio de una semana marcada por la volatilidad de algunos activos financieros.El Gobierno se resiste a dar mayores detalles sobre el acuerdo mientras se acerca la fecha en la que, habían indicado, estaría cerrado el acuerdo. El ministro de Economía, Luis Caputo, había explicado que en 

el primer cuatrimestre estaría cerrado. Sin embargo, esta semana el funcionario aclaró que no sabía el monto del programa porque eso era potestad del directorio del FMI.Según explicaron Javier Ca- sabal y Federico Filippini de Adcap, “el Gobierno debería retomar el liderazgo”, al igual que ocurrió durante la agitación del mercado en junio de 2024. Esto replica el malestar que se luego de la entrevista de Caputo en la que se esperaba algún tipo de detalle que calmara la agi

tación disparada por la expectativa de un cambio en el régimen cambiario.“Las ventas (de reservas) fueron motivadas por la especulación de una posible devaluación en medio de la incertidumbre sobre el programa con el FMI, lo que llevó a bancos y exportadores a desarmar posiciones de carry trade”, explicaron desde Adcap.Para Claudio Loser, exdirector del Hemisferio Occidental del FMI, el acuerdo a nivel staff no debería demorar 

más de una semana en conocerse.Este documento aportaría detalles respecto de los montos acordados, los desembolsos y las metas que deberá cumplir Argentina, así como las condiciones previas que debe cumplir el país para acceder a él.Consultados sobre cuándo se
“Bancos y exportadores 
desarmaron posiciones 
de carry trade frente a 
la incertidumbre” 
(Adcap)

El board podría 
reunirse el 26 de abril, 
terminadas las 
reuniones de primavera 
del organismo

conocerán más detalles del acuerdo, desde el Ministerio de Economía no hubo respuesta.Hacia adelante, además de conocerse el acuerdo a nivel de staff, resta la aprobación del directorio del FMI. El board podría reunirse el 26 de abril, terminadas las reuniones de primavera del organismo, lo que coincidiría con el fin del primer cuatrimestre, el plazo en el que el Gobierno daba por cerrado el acuerdo.
¿DEMORAS?La vocera del FMI, Julie Kozack, señaló que no el organismo no demanda la aprobación del Congreso, sino que es un tema de la Ley argentina, aunque reconoció que el apoyo político ayudaría a la implementación del programa.De avanzar en el pedido de 

evaluación de las condiciones legales, Torres consideró que no afectaría la negociación, pero “sí se podría demorar la aprobación del desembolso hasta no contar con el dictamen legal”.De darse este escenario, el desembolso inicial, quizás el de mayor relevancia en un contexto de volatilidad cambiaría, podría demorarse. Si bien el Gobierno aún no da mayores detalles sobre el programa, este desembolso superaría los u$s 5000 millones según estimaciones privadas.
LOS REPAROSEl bloque de senadores de Unión por la Patria envió una carta al FMI en la que cuestionó el uso de un DNU para presentar el acuerdo. En la carta señalaron que el decreto es incompatible con la legislación vigente, que obliga a que el Congreso apruebe el endeudamiento con el organismo, con la Constitución y con el estatuto del FMI.Para Loser, es discutible que la carta tenga alguna influencia, “especialmente si ellos mismos tuvieron un programa”, agregó en referencia al acuerdo firmado en 2022 cuando el Frente de Todos estaba en el poder.También señaló que duda que la carta requiera de un dictamen legal, pero si consideró que podría implicar que haya un freno a nivel interno, dada la discusión sobre su legalidad.El exrepresentante de Argentina ante el FMI, Héctor Torres, explicó que el documento podría implicar demoras en los desembolsos. Considera que la carta difícilmente pase desapercibida en el organismo. Una de las alternativas que señala es que el directorio pida un dictamen de un consejero legal para que evalúe si se cumplieron los procedimientos legales en el país____

HUBO UN RECLAMO DEL SINDICATO
Denuncian que empleados de ARCA 
estuvieron en operativo de seguridad

____Lucrecia Eterovich____ leterovich@cronista.comEn medio del operativo de seguridad en Congreso, y con los antecedentes del miércoles pasado, la Asociación de Empleados Fiscales e Ingresos Públicos (AEFIP) realizó una denuncia en donde aseguran que 

se emplearon agentes de la Agencia de Recaudación y Control Aduanero (ARCA).“Por medio de la presente me dirijo a Ud. a fin de solicitarle nos informe sobre la participación de inspectores de fiscalización de la Subdirección General de Operaciones Impositivas Metropolitanas, en el 

operativo de seguridad del día de la fecha organizado por el Ministerio de Seguridad de la Nación, a partir de la marcha convocada al Congreso en apoyo a los jubilados”, afirmaron en la carta que envió el secretario general de AEFIP, Mariano Dahlman al director de Recursos Humanos, Facundo Rocha.

Ante la consulta de El Cro
nista a fuentes oficiales, en ARCA confirmaron que participaron agentes de la Subdirección en el operativo de seguridad pero que “fueron a fiscalizar, como establecen sus funciones” y que no se trataron de más de 15 personas.“Es parte del control que hacen siempre en rutas. Hoy del operativo participan diferentes fuerzas entre ellas una de las convocadas es la de la Dirección General Impositiva (DGI) que están haciendo tareas de apoyo para el control del vehículo”, aseguraron.La convocatoria no fue a úl

timo momento, sino que antes los agentes tuvieron que ser asistidos por el área de sistema que “les prepararon las tablets para poder que pudieran salir”, según pudo El Cronista de otras fuentes. Fueron parte del operativo de seguridad.Las tareas de los agentes de ARCA en el operativo habrían sido en el área de transporte, según fuentes internas. Allí sostuvieron que fueron empleados cerca de 18, que querían que fueran más, pero que tuvieron que dar marcha atrás y los enviaron de vuelta a sus puestos de trabajo ante la difusión del acontecimiento____

mailto:mlippo@cronista.com
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CUESTIONAN LA PARTICIPACIÓN DE LA SIDE EN EL OPERATIVO
Un despliegue de seguridad potenciado 
y una marcha sin mayores incidentes
Pese a que desde el Gobierno nacional buscaron 
desalentar la participación con controles, vallas y 
mensajes intimidatorios, gremios, movimientosy 
la izquierda se movilizaron hasta el Congreso

____Mariano Beldyk____ mbeldyk@cronista.comCon un operativo de seguridad en torno a la Marcha de los Jubilados que se extendió más allá del Congreso e incluyó no solo un triple anillo de vallas pero también controles en los accesos y mensajes intimidatorios por las pantallas y altoparlantes de la estación de tren, el Gobierno se garantizó que la protesta transcurriera de forma ordenada hasta bien entrada la jornada. Solo hacia la noche se registraron algunos intentos de grupos de izquierda de derribar las barreras sobre la plaza.En el Gobierno reconocían que no deseaban una escalada como la del miércoles pasado. Y que el despliegue se había pensado en ese sentido, incluso frente a la Casa Rosada, donde el vallado partió en dos la Plaza de Mayo. Los propios gremios y movimientos sociales que movilizaron en las primeras horas de la tarde se ocuparon de mantener el orden del lado de los manifestantes.Sin embargo, un conjunto de organizaciones vinculadas a la defensa de los Derechos Humanos advirtió por la participación de los servicios de inteligencia en el operativo en contra de lo que fija la ley nacional. Mediante una carta dirigida a las autoridades de la Bicameral de Fiscalización de los Organismos y Actividades de Inteligencia, el senador radical Martín Lousteau (presidente) y el diputado de Unión por la Patria Leopoldo Moreau (vicepresidente), las organizaciones expresaron su preocupación.Los firmantes de la misiva 

forman parte de la Iniciativa Ciudadana para el Control del Sistema de Inteligencia (ICCSI), una coalición que persigue “el fortalecimiento del control democrático del sistema de inteligencia”. Lo integran el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), la Fundación Vía Libre y el Instituto Latinoamericano de Seguridad y Democracia (ILSED).Tanto el Ministerio de Se
fli la Casa Rosada 
reconocían que no 
deseaban una escalada 
con heridos como la del 
miércoles pasado

En la Bicameral de 
Inteligencia barajan 
citar a Neiffert y 
Kravetz para conocer 
su rol en el esquema

guridad Nacional como el vice de Justicia, Sebastián Amerio y el secretario de Transporte, Franco Mogetta, se sentaron en la mesa chica. Sin embargo, llamó aún más la atención la participación de Sergio Neiffert y Diego Kravetz, secretario y número dos de Inteligencia, respectivamente. En la Bicameral sospechan que hubo además un abordaje previo del operativo en la cartera que dirige Bullrich con la cúpula de inteligencia.“Nos alarma la participación de la Secretaría de Inteligencia

Desde temprano se cerró un primer anillo de vallas a tres cuadras a la redonda del Palacio Legislativo

en la coordinación de un operativo cuyo objetivo debería ser el asegurar las condiciones para que la manifestación se desarrolle de manera segura”, indicaron desde el ICCSI. Y resaltaron que dicha participación viola lo establecido en la Ley 25.520 y sus decretos reglamentarios.El artículo 4 de la Ley de Inteligencia Nacional es claro al respecto cuando establece que ningún organismo de inteligencia puede realizar tareas represivas, poseer facultades compulsivas, cumplir, por sí, 

funciones policiales ni de investigación criminal, salvo ante requerimiento específico realizado por autoridad judicial.Del mismo modo, tienen prohibido obtener información, producir inteligencia o almacenar datos sobre personas, por el solo hecho de su raza, fe religiosa, acciones privadas, u opinión política, o de adhesión o pertenencia a organizaciones partidarias, sociales, sindicales, comunitarias, cooperativas, asistenciales, culturales o laborales.Según pudo constatar este

medio, en la Bicameral barajaban citar en la próxima semana a Bullrich así como a Neiffert y Kravetz para que brinden información respecto a ambos operativos y las denuncias que giraron en torno a infiltrados en la movilización. Del mismo modo, quieren interpelar a Bullrich acerca de sus primeras declaraciones sobre el fotope- riodista herido por un cartucho de gas lacrimógeno, Pablo Grillo, caracterizándolo como militantes, así como el uso de la línea telefónica para denuncias anónimas____
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CONTACTOS PREVIOS A LA SESIÓN
El Ejecutivo 
habilitó obra 
pública para 
las provincias 
de sus aliados

Entre el martes y ayer temprano, Francos 
mantuvo encuentros con los jefes provinciales de 
Catamarca, Salta, Tucumán y Neuquén cuyos 
legisladores fueron claves en Diputados

Jueves 20 de marzo de 2025 I El Cronista

Francos se reunió en la tarde del martes con Jaldo, Sáenz y Jalil, acompañado por Caputo y Catalán

____Amparo Beraza-----aberaza@cronista.comEl jefe de Gabinete, Guillermo Francos, anunció obra pública para las provincias aliadas en la previa a la discusión del acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) en el Congreso de la Nación. En un contexto de recorte total en el presupuesto de infraestructura federal y la paralización de Vialidad Nacional, cuatro mandatarios pudieron garantizarse proyectos que beneficiarán a sus provincias.Francos se reunió el martes junto con el ministro de Eco-
PELLEGRINI S.A. GERENTE 

DE FONDOS COMUNES DE INVERSIÓN

EDICTO
CUIT N° 30-67880623-0. PELLEGRINI S.A. GERENTE DE FONDOS COMUNES DE INVERSIÓN (la 
“Sociedad Gerente") convoca a Asamblea Ordinaria de Cuotapartistas del fondo común de inversión 
cerrado PELLEGRINI I FONDO COMUN DE INVERSION CERRADO INMOBILIARIO (el "Fondo"). Dicha 
Asamblea se celebrará conforme las Normas de la Comisión Nacional de Valores a distancia por 
videoconferencia el jueves 10 de abril de 2025 a las 11:30 h. en primera convocatoria y a las 
12:30 h. en segunda convocatoria, para considerar el siguiente orden del día: (1) Designación de 
dos Cuotapartistas para firmar el acta. (2) Aprobación de los Estados Contables del Fondo 
correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024. (3) Información sobre 
el Plan de Inversión y Activos Específicos del Fondo. El canal de comunicación utilizado para la 
Asamblea será el servicio de videoconferencia ofrecido por Zoom Video Communications, Inc., que 
permite libre accesibilidad de los Cuotapartistas, transmisión simultánea de imagen y sonido en el 
transcurso de toda la reunión, permitiendo la intervención y votación de los Cuotapartistas. Se 
recuerda a los señores Cuotapartistas que (i) podrán asistir a la Asamblea personalmente o por 
medio de apoderado, comunicando a la Sociedad Gerente su intención de hacerlo mediante el envío 
por correo electrónico de la constancia de su tenencia de Cuotapartes expedida por Caja de Valores 
S.A.; (ii) al comunicar su asistencia los Cuotapartistas deberán informar a la Sociedad Gerente los 
siguientes datos: nombre y apellido o denominación social completa, tipo y número de documento 
de identidad de las personas y/o CUIT y jurisdicción donde se hallan inscriptas las personas 
jurídicas, domicilio, dirección de correo electrónico, teléfono celular y carácter invocado (por sí o en 
representación). Los mismos datos de identificación de personas humanas deberán proporcionar 
quienes asistan a la Asamblea como representantes de un Cuotapartista debiendo, además, 
acreditar la vigencia y facultades de la representación con la copia del instrumento que corresponda 
debidamente certificado. Asimismo, deberá acreditarse identidad adjuntando copia del frente y 
dorso de su documento de identidad. Toda la documentación e información antes descripta 
deberá enviarse hasta el viernes 04 de abril de 2025 inclusive, a la siguiente casilla: 
fciciproyectos@pellegrinifci.com.ar; (¡ii) cerrado el Registro de Asistencia a la Asamblea, la 
Sociedad Gerente enviará a los Cuotapartistas acreditados (a) los datos e instrucciones para 
ingresar, participar y votar en la videoconferencia y (b) cualquier Información y/o documentación 
adicional necesaria a considerar; y (Iv) la Asamblea será grabada en soporte digital.

“Analizamos las obras 
que hemos acordado 
realizar en el 
transcurso de este año”, 
confirmó Osvaldo Jaldo 

nomía Luis “Toto” Caputo y el vicejefe de Gabinete Lisandro Catalán con los gobernadores de Tucumán, Catamarca y Salta. Ayer lo hizo con el de Neuquén. “Repasamos junto a los gobernadores las obras que hemos acordado realizar en el transcurso de este año en sus respectivas provincias”, afirmó Francos en X.El encuentro fue publicado horas antes del debate en el Congreso donde La Libertad Avanza logró la aprobación del Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) 179/25, que habilita al Poder Ejecutivo a tomar un nuevo crédito con el organismo multilateral. Allí se ve a Raúl Jalil (Catamarca), Osvaldo Jaldo (Tucumán) y Gustavo Sáenz (Salta). Paralelamente, el mismo miércoles de la sesión recibió al patagónico Rolando Fi- gueroa, de Neuquén.Tal como ya lo había adelantado El Cronista, la Casa Rosada ofreció reactivar obra pública a gobernadores cuyos diputados terminaron siendo claves para que el Gobierno consiguiera la sanción en el Cámara de Diputados del DNU de negociación de deuda.
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Excelencia en Salud Ocupacional

Exámenes preocupacionales y periódicos

Control de ausentismo

Servicio medico en planta

Algunos de los diputados que responden a los mandatarios son Agustín Fernández, Gladys Medina y Elia Fernández de Mansilla, del bloque Independencia (Tucumán), por Cata- marca Fernanda Ávila, Silvana Ginocchio, Dante L. Rodríguez, y Sebastián Noblega también de UP; por Neuquén Osvaldo Llancafilo del Movimiento Popular Neuquino y por Salta Pamela Calletti, Yolanda Vega y Pablo Outes, de Innovación Federal.En Tucumán, Jaldo anunció que la reunión fue un “gran avance” para los y las tucuma- nos. “La Nación ha transferido oficialmente un predio para que podamos continuar con el Procrear II, lo que permitirá la construcción de casi 3.000 viviendas en nuestra provincia”, sostuvo en X.Como también lo había informado este medio, esta decisión del gobernador tiene lugar luego de que Caputo junto con su par de Desregulación Federico Sturzenegger resolvieron disolver la Secretaría de Desarrollo Territorial, Hábitat y Vivienda que se encargaba de la obra pública habitacional.

Telefono: 5167-9000
Ventas 5167-9054/55

Es en este contexto que el gobernador de Tucumán reactivará las obras abandonadas por la Nación.Según el convenio firmado, Tucumán podrá retomar la construcción de 1.658 viviendas y más de 1.400 lotes con infraestructura, convirtiéndose en el emprendimiento “más grande del Procrear en la historia de Argentina”.“En este encuentro, además, analizamos las obras que hemos acordado realizar en el transcurso de este año en nuestras respectivas provincias”, ase- gurójaldo.Los terrenos cedidos se encuentran en la intersección de Avenida Manantial Sur y Avenida Coronel Zelaya Sur, en la ciudad de San Miguel de TucumánPor su parte, en Salta ratificaron la continuidad de importantes obras en la provincia. Se trata de la ruta 51, la 9/34, el puente de Vaqueros, la ruta 40, entre otras.Respecto a Catamarca, si bien Jalil no especificó qué acuerdo fue alcanzado con Nación, ya previamente había trascendido la negociación por la construcción de una red de acueductos en el norte financiada por el Banco Interameri- cano de Desarrollo (BID).El gobernador había acordado que a través de este nuevo régimen Catamarca finalice “obras clave” en el territorio y cumplir “todas las obligaciones entre provincia y Nación”.Por último, Francos anunció que durante la reunión con Fi- gueroa se analizaron las obras previstas como la Ruta Provincial 23, además del impacto que han tenido los incendios en la provincia. “Desde el Gobierno nacional hemos brindado nuestro apoyo para la contención del fuego y seguiremos colaborando hacia adelante”, cerró el jefe de Gabinete____

mailto:aberaza@cronista.com
mailto:fciciproyectos@pellegrinifci.com.ar


El Cronista I Jueves 20 de marzo de 2025 Economía & Política 9

RESOLUCIONES DE SENASA
Economía pateó un cambio en el comercio
de carne para asegurarse votos por el DNU

A pocas horas de una votación clave en el Congreso -que salió favorable al oficialismo-, el Gobierno implemento cambios en la comercialización de carne. Y esas modificaciones pudieron poner en riesgo los votos de algunos legisladores que el oficialismo contaba como necesarios para llegar al objetivo de 129 votos positivos.Legisladores de Chubut y Río

Se había habilitado el ingreso de “carne con 
hueso” a la Patagonia. Pero un gobernador llamó 
a Caputo y amenazó con votar contra el DNU y 
logró una postergación por tres meses

Hacienda. Y según pudo saber 
El Cronista, incluso se llegó a poner en juego los votos en la Cámara de Diputados para el tratamiento del DNU. Ese mandatario sería -según fuentes políticas- sería Ignacio Torres, de Chubut. Aunque llegó a la gobernación por el PRO, sus legisladores revisten en Encuentro Federal, el variopinto bloque que comanda Miguel Pichetto.Alberto Weretilneck de Río Negro, hizo públicas sus críti-

Lucrecia Eterovichleterovich@cronista.com

Negro, que el oficialismo había marcado como proclives al entendimiento con el FMI en el poroteo, entraron en dudas. Fue por ese cambio en la venta de carne que quisieron imple- mentar el ministro de Economía, Luis Caputo.Una serie de resoluciones oficiales encendieron alertas en dos provincias patagónicas, El enojo de los “aliados” transcurrió por fuera del radar, casi en silencio, pero hubo preocupación en el Gobierno, según pudo reconstruir El Cronista con distintas fuentes.El Gobierno habilitó el ingreso con carne con hueso a la Patagonia, una zona libre de aftosa sin vacunación, que estaba restringido hace 2024 años (desde 2001). Lo hizo a través de la Resolución 180/2025 del Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa)-La medida entraba en vigencia desde el momento de publicación en el Boletín Oficial, lo que sucedió el martes. Pero apenas duro un par de horas, ya que el Gobierno tuvo que recalcular. A las 24 horas, el miércoles, se tomó la decisión de prorrogar por 90 días la entrada en vigencia de la medida.Así, el Gobierno pateó la decisión hasta finales de junio, a través de la Resolución 186/2025 publicada en el Boletín Oficial.El resultado fue por la resistencia de los gobernadores de la Patagonia. En medio de la jornada complicada en los mercados, con suba de las cotizaciones paralelas y el riesgo país, Caputo recibió una llamada.“Con esto no”, le habría dicho un gobernador considerado “aliado” al titular del Palacio de

cas. “El Gobierno Nacional impone una resolución que destruye lo que miles de productores construyeron con esfuerzo durante dos décadas. La Patagonia es zona libre de fiebre aftosa sin vacunación gracias al trabajo de nuestros ganaderos y frigoríficos, pero ahora, desde un escritorio en Buenos Aires, un burócrata pretende borrar todo de un plumazo para favorecer a los grandes supermercados y exportadores”, mencionó en su cuenta de X.
CARNE E INFLACIÓNA pesar de las implicancias en el índice de Precios al Consumidor (IPC) de febrero, que llevo a que se produzca una leve aceleración (del 2,2% enero al 2,4%). El

Gobernadores “aliados” con Javier Milei

sector comentaron que se trataba de un “negocio chico”, ya que si bien existen países como Turquía -que mencionó Sturzenegger- como posible destino, pero por el protocolo
comercio internacional de la carne parece estar como prioridad en la agenda de Gobierno.En medio del menor ingreso de cabezas de ganados por las condiciones climáticas, el presidente, Javier Milei, derogó la prohibición de exportación de ganado vacuno en pie con destino a faena para consumo, que regía desde 1973. Fue el mes pasado, a través del Decreto 133/2025,El ministro de Desregulación Federico Sturzenegger, aseguró en X que se abrían “un sinfín de nuevos mercados para el sector ganadero de nuestro país”. Pese a ello, diversos referentes del

El Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Civil N° 89 a cargo de la Dra. María Laura Ragom. 
Secretaria única a mi cargo, sito en Carlos Pellegnni 685, 5’ piso CASA, comunica por dos días en El 
Cronista, en los autos caratulados "CONS DE PROP AV BELGRANO 3732 c/ KOTLIAR, CLARA Y OTRO 
s/ EJECUCION DE EXPENSAS' (CIV 16062/2018). que el Martiliero Tomás Rodríguez Redundes, 
(Matrícula 7. Folio 149, Libro 80 de la I.G.J, mail trodnguezreimundes@estudiocn.com ar) rematará el 26 
de marzo de 2025 a las 10hs, en la Oficina de Subastas Judiciales de la C.S J N. sita Jean Jaures 545 PB. 
CABA, la porción conespondienle a Teófilo Raúl Buffin del inmueble sito en Av Belgrano 3732. entre 
Colombres y Castro Barros, planta baja. Unidad Funcional 5, Matricula 6-1383/5. Superficie 88,56 m2 
(Superficie Cubierta 40.08 m2. Semicubierta- 6,43 m2 y Descubierta 42,05 m2): NC: C 6. S 36, M 117. 
P □. perteneciente a Clara Kolliar. quien se encuentra fallecida. En su proceso sucesono CIV nro. 
98523/2012 el 8/7/2014 se dictó declaratona de herederos a favor de su esposo. Teófilo Raúl Buffin y no 
surge que se haya ordenado la mscnpaón del aludido inmueble y que conforme informe de dominio 
acompañado en esta causa es de carácter ganancial De acuerdo a lo informado por el martiliero el 
16/08/2024, se trata de un departamento con hall de entrada, cocina, living comedor, dormitorio con ropera 
en suite Actualmente sobre la superficie descubierta (patio) hay construido un lavadero (entre la coana y 
el patio), un ambiente grande con dos ventanas de (echo y un ventanal que da al palio descubierto (a este 
ambiente se accede desde el lavadero y desde la ventana de piso a lecho que se encuentra en el living 
comedor, con persiana de madera), una segunda habitación con ventana al patio y un segundo baño. El 
estado general de la unidad es MALO, DEPLORABLE y RUINOSO observándose una falta total y 
absoluta de higiene y aseo, por lo que las condiciones de habitabilidad de la unidad son. a todas luces, 
insalubres. Se encuentra ocupado por Nicolás Nahuel Marcotulli -quien manifestó hacerlo en carácter de 
dueño sin acreditarlo con documentación- quien vive allí junto a su pareja Temara Silvia Capli y su perro. 
INFORME DE DEUDAS AGIP S 249.799 41 (administrativa) y S 151,949 74 (judioal) AySA $ 
604 258.28. y se factura en forma global al edificio. Expensas: $ 2.148 595.72 al 31 de enero de 2025. 
conforme presentación de fs 218/235 O.S.N. (en liquidación): sin deuda, conforme presentación del 
10/10/2023. CONDICIONES DE VENTA 30% del precio en concepto de seña, el 3% en el de comisión y 
el 0,25% en concepto del arancel (Ac 10/99 de la CSJN) BASE: USS 23.000 (dólares estadounidenses 
veintitrés mil) (al mejor postor) que podrá abonarse en dólares estadounidenses o en pesos según la 
cotización vigente al día de la subasta del dólar ’MEP' (mercado electrónico de pago) EXHIBICIÓN: 20 y 
21 de marzo de 2025 de 10.00 a 12:00. En el acto de suscribir el boleto de compraventa el Martiliero exigirá 
de quien o quienes resulten compradores la constitución de domicilio electrónico, bajo apercibimiento de 
que las sucesivas providencias se le tendrán por notificadas en la forma y oportunidad previstas en el art. 
133 del Código Procesal Dentro del quinto día de aprobado el remate el comprador, sin necesidad de 
intimación alguna, deberá depositar el saldo de precio en la cuenta nro 9988554765 del Banco de la 
Nación Argentina Suc Tnbunales (CBU 0110025950099885547655) a nombre de autos y a la orden del 
tribunal, bajo apercibimiento de declararlo postor remiso (Art 584 del C.P.) Se deja constancia de que 
para concumr al remate el publico previamente deberá mscnbirse a través de la web del Alto Tnbunal 
(www.csjn.gov.ar) ingresando al link Oficina de Subastas Tramites turnos registro y deberá presentarse 
el día y hora asignado en Jean Jaures 545. planta baja, CABA, con el formulario que indica el sitio aludido. 
Publiquese por 2 dias Buenos Aires. 7 de marzo de 2025 - MARINA LARAIMBROGNO SECRETARIA 

sanitario debe existir un acuerdo bilateral de comercio. Lo que dejo a entrever que se podría ser un trato entre privados, con influencia en el Gobierno, para mandar a Uruguay.
ANUNCIO ESPECÍFICO DE ADQUISICIONES 

SOLICITUD DE OFERTAS (SOO) 
[sin precalificación]

REPÚBLICA ARGENTINA

“AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19 - TRAMO: ARROYITO - SANTIAGO 
TEMPLE"

Solicitud de Ofertas; Licitación Pública N° 2025/00002'4

CAMINOS DE LAS SIERRAS S A invita a los oferentes elegibles a presentar ofertas 
para la obra "AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19 - TRAMO: ARROYITO - SANTIAGO 
TEMPLE"

Presupuesto oficial: $ 68.490.112.615,71 con IVA incluido.
Plazo de ejecución: dieciocho (18) meses.

La Solicitud de Ofertas se efectuará conforme a los procedimientos de 
licitación pública internacional establecidos en la publicación del Banco Intera- 
mericano de Desarrollo titulada Políticas para Adquisición de Bienes y Obras 
financiados por el Banco Interamericano de Desarrollo GN-2349-15 y está 
abierta a Oferentes provenientes de todos los países que se especifican en 
dichas políticas.
Los oferentes elegibles que estén interesados podrán solicitar información 

adicional y examinar los documentos de licitación en el Portal de Compras y 
Contrataciones de Caminos de las Sierras S.A. que se encuentran disponibles 
en: https://ecommeroe.casisa.com.ar/ttVlogin (en adelante EL PORTAL). Los oferen
tes interesados podrán descargar los documentos de licitación en español 
registrándose en EL PORTAL.
Las ofertas deberán presentarse en EL PORTAL, a más tardar el día 5 de mayo 

de 2025 hasta las 12:30 horas (GMT-3).
Todas los ofertas deberán Ir acompañadas de una Garantía de la Oferta por un 
monto de $ 684 401.126,15 (equivalente al 1% del monto del Presupuesto 
Oficial), en moneda local o en una moneda de libre convertibilidad.
Las ofertas que se presenten posteriormente al día y horario indicado serán 

rechazadas indefectiblemente.
Las ofertas se abrirán en la dirección que se señala Infra o en su caso la que se 
determine y comunique con posterioridad, el día 5 de mayo de 2025 a las 14:30 
horas.
Se informa que el Gobierno de la Provincia de Córdoba tiene previsto solicitar 

un Préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) o de otra entidad u 
organismo multilateral de crédito, para financiar parcialmente el costo del 
proyecto "AUTOPISTA RUTA NACIONAL N’IB” y que se propone utilizar parte de 
los fondos del Préstamo para efectuar los pagos estipulados en el Contrato.

CAMINOS DE LAS SIERRAS S.A.
Cr. Julio A. Bañuelos - Presidente
Dirección: Avenida Italia 700 Barrio La Perla
Ciudad: Malagueño. Provincia: Córdoba
Código postal: 5101
País: República Argentina

Ministerio de ?,, —J,— —
INFRAESTRUCTURA Y * CORDOBA
SERVICIOS PÚBLICOS 0/ ~

mailto:leterovich@cronista.com
mailto:trodnguezreimundes@estudiocn.com
http://www.csjn.gov.ar
https://ecommeroe.casisa.com.ar/ttVlogin
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LA BALANZA ENERGÉTICA FUE POSITIVA
Con importaciones en alza, en febrero hubo 
u$s 227 millones de superávit comercial
El saldo positivo en la balanza comercial volvió a 
ser magro, con unacaídade u$sll82 millones en 
relación al mismo mes de 2024. Importaciones 
subieron 42% y las exportaciones, un 10%

Belén Ehuletchebehuletche@cronista.comLa balanza comercial de febrero arrojó un superávit de u$s 227 millones, a penas por encima a los u$sl42 millones del superávit de enero.Con las medidas de apertura comercial en marcha y señales de reactivación en algunos sectores de la economía, las importaciones, en febrero, sumaron u$s 5864 millones, lo que explica un incremento interanual de 42,3%, según el informe de Intercambio Comercial Argentino que elabora el

Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC).Por su parte, las exportaciones aportaron u$s 6092 millones, lo que reflejó un aumento interanual de 10,1% impulsado principalmente por un incremento de 12% en las cantidades exportadas, mientras que los precios registraron una caída de 1,6%.Desde el Indec destacaron que, en comparación con el mismo mes de 2024, el saldo positivo decreció u$s 1182 millones. “Esta disminución se explica principalmente por el fuerte incremento en las canti- La industria automotriz, en déficit comercial

LICITACIÓN PÚBLICAEX-2024-33697445-GCABA-DGCOYPProceso de Compra BAC N° 10002-1573-LPU24Disposición N° 56/GCABA-DGCOYP/2025
Uso y explotación inmuebles 
ubicados en la calle Tte. Manuel 
Silvestre Prudan N° 1368 y N° 1343Objeto de la contratación: Licitación Pública de etapa múltiple para la concesión de uso y explotación de carácter oneroso de los inmuebles ubicados en la calle Tte. Manuel Silvestre Prudan N° 1368 y Tte. Manuel Silvestre Prudan N“ 1343 dominio de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, individualizado en el Anexo I de la Ley N° 6.056, sitos bajo el trazado de la autopista 25 de mayo, por el término de treinta (30) años y en el marco de lo previsto en la Ley N° 2.095 (texto consolidado por Ley N° 6.764) y su Decreto Reglamentario N’ 129-GCABA-AJG/23.Canon base: PESOS DOS MILLONES CUATROCIENTOS TREINTA Y CINCO MIL ($ 2.435.000.-).Valor del pliego: Gratuito.Consulta y retiro de pliegos: Los Pliegos de dicha Licitación Pública podrán ser descargados gratuitamente en el portal Buenos Aires Compras (BAC) www.buenosairescompras.gob.ar, en la página web https://buenosaires.gob.ar/haciendayfinanzas/ administracion-de-bienes-inmuebles/llamados-licitacion, o consultados en el Boletín Oficial de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.Visitas al inmueble: Podrán realizarse hasta cinco (5) días hábiles antes de la fecha fijada para el acto de apertura de ofertas, debiendo los interesados contactarse al correo electrónico concesiones® buenosaires.gob.ar, de lunes a viernes, en el horario de 10 a 17 hs. Presentación de las ofertas: La presentación de las ofertas se realizará mediante el portal Buenos Aires Compras (BAC) www.bue- nosairescompras.gob.ar, hasta las 11:00 horas del día 16 de Abril de 2025.Apertura de las ofertas: La apertura de las ofertas se fija para el día 16 de Abril de 2025, a las 11:00 horas, y se efectuará mediante el portal Buenos Aires Compras (BAC): www.buenosairescompras.gob.ar

buenosaires gob.ar
Buenos Aires Ciudad

dades importadas, que superó al de las exportadas, a pesar de un aumento de 7,5% en el índice de términos del intercambio”, detalla el informe.Las compras en el extranjero de febrero tuvieron un aumento de 55,4% en las cantidades importadas, mientras que los precios registraron una caída de 8,5%.Frente a importaciones creciendo “por encima de las expectativas” y una reactivación “más veloz a la esperada”, los economistas anticipan un recorte significativo en la estimación de superávit comercial de los u$sl2.000 millones a los u$s 9000 millones en 2025.Las importaciones alcanzaron su máximo valor desde febrero de 2023, y uno de los más altos de los últimos ocho años.Mientras las compras al exterior demandan cada vez más divisas al Banco Central, el poco incentivo que generó la reducción temporal de retenciones al campo fue clave en el intercambio comercial de febrero,En términos desestaciona- lizados y de tendencia-ciclo, las compras al exterior crecieron 8,9% y 1,6%, respectivamente, en relación con el mes anterior; según destacó Abeceb.Al observar los sectores, sobresale un salto de 177,4% en la categoría “Resto” que incluye bienes despachados mediante servicios postales, conocidos como courier; esta actividad fue beneficiada con la ampliación del cupo de u$s 1.000 a u$s 3.000 por envío, para que los particulares adquieran bienes

En enero, el superávit 
fue de u$s 142 millones. 
La tendencia muestra 
aceleración de compras 
en el extranjero

Economistas 
pronostican que el 
excedente comercial de 
este año estaría en los 
u$s 9000 millones

en el exterior, desde diciembre de 2024. Por su parte, los bienes de consumo, que ingresan por el régimen general, destinados a la comercialización en el país, mostró un salto de 77,4%.Si bien todos los indicadores mostraron alza, también se destacó la adquisición de bienes de capital en el exterior (77,9%) y de vehículos automotores de pasajeros (94,8%).En términos desestaciona- lizados, las exportaciones crecieron 1,8% en comparación con el mes anterior, mientras que la tendencia-ciclo se mantuvo sin variaciones.Los productos primarios mostraron un alza interanual de 12,9%, equivalente a u$s 1612 millones y las manufacturas de origen agropecuario tan sólo un 3,4%.En cambio, en el segundo mes del año, las ventas al exterior de manufacturas de origen industrial fueron pioneras con un alza de 15,4%; la energía con 

un alza de 12,6% también contribuyó al superávit comercial.
MOTOSIERRA AL SUPERÁVITEl sector automotriz registró un déficit significativo (de u$s 583 millones comparado con u$s 252 millones en febrero de 2024). Esto fue debido a subas en las importaciones de 48,6% interanual y exportaciones creciendo un 13,8%.La balanza comercial energética mostró un superávit de u$s 515 millones en febrero (versus u$s 452 millones doce meses atrás), traccionada por subas tanto en importaciones (24,7%) como en exportaciones (16,8%), compensando en gran medida el desbalance del sector automotriz.Desde Abeceb destacaron el rol de Brasil como principal socio. El comercio exterior total con ese país fue de u$s 2.428 millones. Sin embargo, indicaron que el saldo fue deficitario en u$s 360 millones, por la “fuerte” suba en las importaciones, que totalizaron u$s 1.394 millones y crecieron un 34,1% anual, que sobrepasó el aumento más moderado de las exportaciones (u$s 1.034 millones, con un 0,4% de alza).“Con esta dinámica importadora en un contexto de apreciación cambiaría y apertura económica se está achicando ostensiblemente el superávit comercial en un momento en que sin acuerdo con el FMI aun firmado se necesitan más reservas que nunca”, advirtió la consultora que dirige Dante Sica_____

mailto:behuletche@cronista.com
http://www.buenosairescompras.gob.ar
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SUBIÓ 2,1% EN EL ÚLTIMO TRIMESTRE
El PBI cayó 
1,7% en 2024, 
pero recuperó 
en el segundo 
semestre

La mejora desde julio no alcanzó y el año cerró 
con recesión. La baja del PBI anual fue casi igual a 
la de 2023, cuando la economía se contrajo un 
1,6%. Pronostican crecimiento para 2025

____Victoria Lippo____ mlippo@cronista.comLa actividad económica cerró el 2024 con una caída de 1,7% en la comparación interanual. Esto se dio a pesar de la suba que mostró el cuarto trimestre de 2,1% contra el mismo trimestre de 2023 y de 1,4% contra el tercer trimestre de 2024, según informó el Indec.Con la recuperación del tercer y cuatro trimestre del año, el Gobierno consiguió anotarse dos trimestres consecutivos con subas trimestrales. El último período del año fue además el primero en registrar una suba interanual.Argentina acumula dos años seguidos con el PBI en caída, luego de cerrar 2023 con una variación de también negativa, del 1,6%.La caída de 2024 fue inferior a la esperada. El Fondo Monetario Internacional (FMI) esperaba una contracción del 2,8% al cierra del año. También se ubicó por encima de lo esperado por el Relevamiento de Expectativas del Mercado (REM), que pronosticaba una caída del 3,5%.El dato fue en línea con lo que había adelantado el propio Indec en su Estimador Mensual de la Actividad (EMAE), que para diciembre había arrojado una caída acumulada en el año de 1,8%.La baja del año pasado se vio explicada por la caída del consumo privado (con un retroceso del 4,2%) y público (bajó un 3,2%), así como de la formación bruta de capital fijo (descendió un 17,4%).Las exportaciones tuvieron un resultado positivo en la medición anual. Las ventas al exterior reflejaron una suba del

23,2%. Las importaciones anotaron en 2024 una caída del 10,6%.“El nivel del cuarto trimestre de 2024 fue el más alto para el trimestre desde 2017. Dentro de la demanda agregada, las exportaciones fueron las más altas para el trimestre de toda la serie que comienza en 2004”, explicó Martín Vauthier, asesor del Ministerio de Economía y director del BICE.Para 2025, la OCDE proyectó que Argentina tendrá uno de los mayores repuntes del PBI tras la recesión de 2024. Para este año, el organismo espera un crecimiento del país del 5,7%.Gastón Utrera, director del Instituto de Economía Política de Universidad Siglo 21, espera “un piso de crecimiento del 3,2% anual para 2025 (si la actividad quedara estancada todo el año en el nivel de diciembre de 2024, sin crecimiento posterior) y un techo del 8.9% anual (si el crecimiento observado desde abril 2024 se mantuviera durante todo 2025)”.Los sectores de la actividad que mostraron las mayores caídas fueron construcción (bajó un 17,7%), industria (9,2% abajo) y comercio mayorista, minorista y reparaciones (caída del 7,3%).En el sentido contrario, crecieron agricultura, ganadería, caza y silvicultura (31,3%) y explotación de minas y canteras (7,4%). El consumo privado representó el 68,1% del PBI en 2024, siendo el principal componente de la demanda.
CAMBIO DE TENDENCIAEl último semestre del año se mostró una tendencia diametralmente opuesta a la de la primera mitad del año y todos los componentes mostraron

Exportaciones salvaron un poco el 2024

Las exportaciones 
subieron un 23,2% 
durante 2024. Las 
importaciones cayeron 
un 10,6% anual

Se espera una mejora en 
el PBI de 2025. Un 
análisis estima que será 
en un rango de entre 
3,2% y 8,9%

subas en la comparación trimestral.La dinámica del cuarto trimestre se vio explicada por la recuperación del consumo, la inversión, las exportaciones y las importaciones. En la comparación interanual, ninguna de las divisiones marcó una baja, extendiendo el cambio de tendencia que se dio a mitad de año.La suba más marcada en la comparación interanual la tuvieron las importaciones, que revirtieron luego de tres trimestres consecutivos de caídas superiores al 10%, mientras que las exportaciones cerraron un año completo al alza.En el último trimestre, la construcción anotó una caída del 17,6%, mientras que los otros segmentos aumentaron, como maquinaria y equipo (9,6%), equipo de transporte (41,3%) y otros activos fijos (51,1%)..___

EMPRESA DISTRIBUIDORA Y COMERCIALIZADORA NORTE S. A.

(EDENORSA)

CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Convócase a los señores accionistas de las Clases A, 8 y C de EMPRESA DISTRIBUIDORA Y COMERCIAU- 
ZAD0RA NORTE S.A. (EdenorS.A,) (la "Sociedad") (CUIT 30-65511620-2) a Asamblea General Ordinaria 
a celebrarse a distancia mediante 'Microsoft Teams" desde la sede social sita en Avenida del 
Libertador 6363, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el dia 28 de abril de 2025 a las 10:00 horas en 
primera convocatoria, y en segunda convocatoria a las 11310 horas, a fin de considerar el siguiente 
Orden del Dia: 1”) Designación de dos accionistas para aprobar y firmar el acta de Asamblea; 2") 
Consideración de la memoria e informe sobre el código de gobierno societario, estado de situación 
financíela, estado de resultados integral, estado de cambios en el patrimonio, estado de flujo de 
efectivo, notas a los estados financieros, anexos e información complementaria, reseña informativa. 
Información requerida por el Reglamento de Bolsas y Mercados Argentinos 5.A. CBYMA") y las Normas 
de la Comisión Nacional de Valores ("CNV"). informes del contador certificante y de la comisión 
fiscalizados, todos ellos correspondientes al ejercicio finalizado al 31 de diciembre de 2024; 3”) 
Destino del resultado del ejercicio cerrado al 31 de diciembre de 2024; 4°) Consideración de la gestión 
del Directorio de la Sociedad durante el ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024; 5°) Considera
ción de las remuneraciones de los miembros del Directorio correspondiente al ejercicio económico 
finalizado el 31 de diciembre de 2024; 6") Consideración de la gestión de la Comisión Fiscalizados de 
la Sociedad durante el ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024; 7“| Consideración de las 
remuneraciones de los miembros de la Comisión Fiscalizados correspondientes al ejercicio económi
co finalizado el 31 de diciembre de 2024; 8T Designación de doce (12) directores titulares y doce 112) 
suplentes; siete (7) titulares y siete (7) suplentes a ser designados por la Clase "A', cinco (5) titulares y 
cinco (5) suplentes por las Clases “B* y "C en forma conjunta; 9°) Designación de tres (3) miembros 
titulares y tres (3) suplentes de la Comisión Fiscalizadora, dos (2) titulares y dos (2) suplentes por la 
Clase 'A'y un (1) titular yun (i)suplente por las Clases "B'y'C’en forma conjunta; 10") Determinación 
de la retribución del Contador Certificante por el ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024; 11") 
Designación del Contador Público Nacional que certificará los Estados Financieros del ejercicio 
iniciado el r de enero de 2025. Determinación de su retribución; 12°) Consideración del presupuesto 
del Comité de Auditoria y del Comité Ejecutivo del Directorio para el ejercicio 2025; 13") Otorgamien
to de autorizaciones para la realización de los trámites y presentaciones necesarios para la obtención 
de las inscripciones correspondientes.
NOTA 1: Para su inscripción en el registro de asistencia a asambleas, los accionistas deberán gestionar 
una constancia de su calidad liberada al efecto ante la Caja de Valores S.A, y presentar la misma al 
correo electrónico legales.corporativo@edenor.com o de ioona presencial en el Piso 10 (Dirección de 
Asuntos Jurídicos y Regúlatenos) de la sede social hasta el dia 22 de abril inclusive, en el horario de 
10:00 a 13JX>hs y de 1400 a 17;00hs. Momento en el cual podrán requerir la documentación a ser 
considerada en la Asamblea precedentemente convocada.
NOTA 2: Atento lo dispuesto por la Resolución Gral. N" 465/2004 de la Comisión Nacional de Valores, 
al momento de la inscripción para participar de la Asamblea, se deberán informar los siguientes datos 
del titular de las acciones: nombre y apellido o denominación social completa; tipo y N° de documen
to de identidad de las peisonas físicas o datos de inscripción registra! de las personas jurídicas con 
expresa indicación del Registro donde se hallan inscriptas y de su jurisdicción: domicilio con 
indicación de su carácter. Los mismos datos deberá proporcionar quien asista a la Asamblea como 
representante del titular de las acciones.
NOTA 3: Se ruega a los Sres. Accionistas conectarse/presentarse con no menos de 15 minutos de 
anticipación a la hora prevista para la realización de la Asamblea, a fin de acreditar personería.
NOTA 5: La Sociedad informa que la plataforma Microsoft Teams, permite: a) la libre accesibilidad de 
todos los participantes a la Asamblea; b) la posibilidad de participar de la misma con voz y voto 
mediante la transmisión simultánea de sonido, Imágenes y palabras durante el transcurso de toda la 
reunión, asegurando el principio de igualdad de trato a todos los participantes; y c) la grabación del 
desarrollo de toda la Asamblea en forma digital y la conservación de una copia en soporte digital. 
Asimismo, los accionistas y/o demás participantes que asi lo dispongan podrán participar en forma 
presencial.

Daniel Marx. Presidente. Designado por Acta de Directorio de fecha 6/08/24

mailto:mlippo@cronista.com
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EL 29 ES EL PLAZO PARA INSCRIBIR LAS LISTAS DE CANDIDATOS
Con fragmentación total, cerraron las
alianzas para las elecciones en la Ciudad
El PRO competirá sin sus aliados históricos del 
radicalismo y la Coalición Cívica. En el peronismo 
se encolumna mayormente detrás de Santero. 
Larreta va con Ocaña y Marra confrontará con LLA

____Mariano Beldyk____ Julián AlvezEn el cierre del plazo legal para la presentación de alianzas electorales en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA), la oferta electoral avanzaba hacia una fragmentación poco vista en el escenario porteño. El próximo 18 de mayo, se desarrollarán las elecciones para

las candidaturas, con fecha límite el 29 de marzo.A priori, se configuraban cuatro polos electorales distintivos: el oficialismo porteño liderado por el PRO, Unión por la Patria, La Libertad Avanza y los espacios electorales que formaban parte del ex Juntos por el Cambio.El oficialismo que gobierna la Ciudad inscribió su alianzalegisladores porteños, habiendo 30 bancas en disputa.Hasta el cierre de esta edi-ción, en las horas límite para la inscripción de alianzas, algunos espacios todavía no terminaban de informar la composición de sus frentes electorales ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de Buenos Aires. Este es el paso previo para la presentación de

Buenos Aires Primero integrado por el PRO, el MID (el partido del diputado nacional OscarZago) y Encuentro Republicano Federal (presidido por Miguel Pichetto), entre otros. Por primera vez en varias elecciones, el macrismo se presentará sin el acompañamiento del radicalismo ni la Coalición Cívica. Tampoco estará el exjefe de
Banco de La Pampa
Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria - 
Convocatoria Simultánea
Se convoca a Asamblea General Ordinana y Extraordinaria de accionistas del Banco 
de La Pampa S.A. a celebrarse el día 9 de abril de 2025, a las 13:00 horas en primera 
convocatoria en calle Carlos Pellegnni N° 366 de la ciudad de Santa Rosa, capital de 
la Provincia de La Pampa, a efectos de considerar el siguiente Orden del dia

1. Constitución de Asamblea y designación de dos accionistas para aprobar y firmar el acta 
junto con Presidenaa y Secretarla (articulo 22° del estatuto),

2. ConsideraoóndelaMemona.EstadodeSrtuaoónfinanoera, Estado de Resultados, Estado 
de Otros Resultados Integrales, Estado de Cambios en el Patrimonio Neto. Estado de flujo 
de Efectivo y sus equivalentes. Notas, Anexos, Informes de Sindicatura y Dictamen de 
Auditoria Externa correspondientes al Ejercicio Económico N°67 finalizado el 31/12/2024, 

3. Consideración de los estados financieros de oerre a efectos de la adecuación de la figura 
societaria del Banco de la Pampa SA

4. Destino de los Resultados no asignados y del Ejercido Propuesta de distribuoón de los 
Resultados.

5. Consideración de la gestión de integrantes del Directorio y la Sindicatura y su retribución 
correspondiente al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024

6. Consideración de la autorización del pago de anticipos a cuenta de honorarios de 
integrantes del Directorio y órgano de fiscalización durante el ejercicio iniciado el 
1/01/2025, ad-referéndum de la Asamblea de Accionistas que considere la 
documentación de dicho ejercicio

7. Integración de los órganos de administración y fiscalización del Banco de la Pampa SA.
8. Consideración de propuesta de aumento de capital social en exceso del quintuplo 

previsto en el estatuto social Modificación del artículo 2° del Estatuto
9. Programa Beneficio Post Laboral Su modificación Art 271° Ley General de Sociedades 
10. Designación de la Auditoría Extema

Nota:
A efectos del tratamiento del punto 3 y 8, la Asamblea sesionará en carácter de 
Extraordinaria
Accionistas Clase "B" deben comunicar su concurrencia para su registro en el Libro 
de Asistencia a Asambleas con no menos de 3 (tres) días hábiles de anticipación a la 
fecha fijada para su celebración Cada acción integrada confiere un voto En caso de 
actuar por representación, las cartas poderes deberán ser otorgadas con las firmas 
de los mandatos autenticadas en forma legal o por personal del Banco De presentarse 
pluralidad de poderes a favor de distintas personas, se excluirán todas las 
representaciones, salvo que se ratifique ante la Entidad con suficiente antelación y 
por medio fehaciente el poder que resulte válido.
De no lograrse el quorum en primera convocatoria de la Asamblea Ordinaria y 
Extraordinana (articulo 28° del estatuto y artículos 243° y 244’ de la Ley General de 
Sociedades), la misma sesionará válidamente en segunda convocatoria una hora 
después de la fijada para la primera con la presencia de la representación de las 
acciones Clase "A" cualquiera sea la representación de las acciones Clase "8"

Santa Rosa (L.P.), marzo de 2025.
El Directorio

La Legislatura renovará la mitad de las 60 bancas que la componen con el divorcio de viejos socios

Gobierno porteño, Horacio Rodríguez Larreta. “Si Horacio saca 2,5% es mucho”, chicanean desde la Ciudad.El senador nacional y presidente de la UCR Nacional, Martín Lousteau, quien suena como candidato en estas elec

tivas locales, presentó la alianza Evolución. El frente está integrado por varios de sus “socios históricos”. A saber, el GEN y al Partido Socialista.En tanto, Rodríguez Larreta inscribió la Alianza Volvamos Buenos Aires, integrada por el

Partido Federal y Confianza Pública, este último de Graciela Ocaña. En paralelo, la Coalición Cívica, que también abandonó su alianza electoral con el macrismo, competirá sola con Paula Oliveto como referencia.Fuentes del PRO ven que la separación del radicalismo
ANUNCIO ESPECÍFICO DE ADQUISICIONES

SOLICITUD OE OFERTAS (SOO) 
[sin precalificación]

REPÚBLICA ARGENTINA

"AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19 - TRAMO: SAN FRANCISCO - CAÑADA 
JEANMAIRE - SECCIÓN 1: SAN FRANCISCO - DEVOTO"

Solicitud de Ofertas: Licitación Pública N“ 2025/000025

CAMINOS DE LAS SIERRAS S.A. invita a los oferentes elegibles a presentar ofertas 
para la obra 'AUTOPISTA RUTA NACIONAL Ne19 - TRAMO: SAN FRANCISCO - CAÑADA 
JEANMAIRE - SECCIÓN 1: SAN FRANCISCO - DEVOTO"

Presupuesto oficial: $ 54,141.920.509.01 con IVA Incluido.
Plazo de ejecución: dieciocho (18) meses.

La Solicitud de Ofertas se efectuará conforme a los procedimientos de 
licitación pública Internacional establecidos en la publicación del Banco Intera- 
mericano de Desarrollo titulada Políticas para Adquisición de Bienes y Obras 
financiados por el Banco Interamericano de Desarrollo GN-2349-15 y está 
abierta a Oferentes provenientes de todos los países que se especifican en 
dichas políticas.
Los oferentes elegibles que estén interesados podrán solicitar información 

adicional y examinar los documentos de licitación en el Portal de Compras y 
Contrataciones de Caminos de las Sierras S.A. que se encuentran disponibles 
en: https://ecommerce casisa.com.ar/tll/login (en adelante EL PORTAL). Los oferen
tes interesados podrán descargar los documentos de licitación en español 
registrándose en EL PORTAL.
Las ofertas deberán presentarse en EL PORTAL, a más tardar el dio 5 de mayo 

de 2025 hasta las 12:30 horas (GMT-3).
Todas las ofertas deberán ir acompañadas de una Garantía de la Oferta por un 
monto de $ 541.419.205,09 (equivalente al 1% del monto del Presupuesto 
Oficial), en moneda local o en una moneda de libre convertibilidad.
Los ofertas que se presenten posteriormente al dio y horario indicado serón 

rechazadas Indefectiblemente.
Las ofertas se abrirán en la dirección que se señala infra o en su caso la que se 
determine y comunique con posterioridad, el dia 5 de mayo de 2025 a las 14:30 
horas.
Se Informa que el Gobierno de la Provincia de Córdoba tiene previsto solicitar 

un Préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) o de otra entidad u 
organismo multilateral de crédito, para financiar parcialmente el costo del 
proyecto “AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19" y que se propone utilizar parte de 
los fondos del Préstamo para efectuar los pagos estipulados en el Contrato.

CAMINOS DE LAS SIERRAS S.A.
Cr. Julio A. Bañuelos - Presidente
Dirección: Avenida Italia 700 Barrio La Perla
Ciudad: Malagueño. Provincia: Córdoba
Código postal: 5101
País: República Argentina

Ministerio de , -
INFRAESTRUCTURA Y CORDOBA
SERVICIOS PÚBLICOS “

porteño y de los “lilitos” es una “buena oportunidad para sincerar el peso relativo de los ex- Juntos por el Cambio”. Pero desde afuera la lectura es que su margen de captación se verá comprometido. Así y todo, la irrupción de Larreta como independiente también limitará la expansión del peronismo al centro, reconocen en Unión por la Patria, que competirá el 18 de mayo como Ahora Buenos Aires.La opción que pone al diputado Leandro Santoro como cabeza de lista tendrá una fuerte presencia de fuerzas peronistas y kirchneristas. Juan Manuel Abal Medina iría con el partido “Seamos libres”, con el respaldo del Movimiento Evita. Por su parte, Principios y Valores (PyV), el espacio que lidera nacionalmente Guillermo Moreno se presentará afuera dentro del mismo campo del peronismo.La Libertad Avanza, por último, irá sin aliados y se presentará solo como partido, algo distinto a lo que pudo hacer en 2021 y 2023, debiendo relegar lugares en las listas a figuras de otros partidos minoritarios. Por su parte, el legislador porteño Ramiro Marra se presentará con fuerzas liberales como la UCE- DE y el Partido Libertario. En tanto, el Frente de Izquierda- Unidad irá con la misma estructura que en la elección pasada_____

https://ecommerce
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& Mercados pwc

ALTA VOLATILIDAD EN TODOS LOS PRECIOS
Mercados en una montaña rusa: baja ahora 
el dólar a futuro y suben los bonos y la Bolsa
Cedió el pánico con bajas de hasta 3% en dolara 
futuro. Las cicatrices aún abiertas. Los “stop loss” 
de los bancos y las Alycs. Las fotos del equipo 
económico. Y las ventas del BCRA

____Guillermo Laborda____glaborda@cronista.comUna jornada no apta para cardíacos: ya en la previa los operadores sabían que se enfrentaban a una tensa jornada y de hecho la mayoría estuvo en sus puestos ya sea bancos o Alycs poco antes de las 9,00. Y no se equivocaron dado que la jornada estuvo inmersa en una montaña rusa con los futuros del dólar operando a la baja, luego con fuertes subas y cerraron con clara tendencia a la baja. Igual recorrido tuvieron las diferentes variables del dólar con el BCRA, vendiendo u$s 186 millones al cabo de la frenética jornada (ver aparte).Las miradas se centraron en A3 Mercados con los contratos a futuro. Inicialmente florecieron las ventas de dólares especialmente las pactadas a fin de marzo, que irracionalmente, habían cerrado el martes a $ 1121 con alza de 5% respecto del valor spot. Esto significaba que no sólo hubo quienes esperaban saltos cambiarios, sino que los 

contemplaban en el curso del corriente mes, sin esperar al acuerdo con el FMI. Raro.En la apertura la tendencia fue a la baja pero súbitamente cerca de las 10,15 horas se gati- llaron los “stop loss”de bancos y Alycs que revirtieron esa baja inicial y por una hora mostraron fuertes subas en la mayoría de los contratos. “Hoy los mercados operan muy automatizados, sistematizados, hasta con bots, y por ello las alzas y las bajas se acentúan”, describió un operador de un banco extranjero. Esas órdenes de compra de dólar a futuro que se gatillan automáticamente para poner un freno a las pérdidas generaron momentos de nerviosismo en las mesas de dinero, que se fueron disipando con el correr de los minutos al aparecer nuevamente las bajas en las cotizaciones. El volumen de negocios trepó fuertemente a u$s 3000 millones, el triple de un día normal.Los dólares financieros llegaron a operar arriba de $ 1310 y también, a mitad de rueda, en

Señales al mercado: victoria de Caputoy los Milei con el voto al DNU.

En medio de la rueda se 
gatillaron “stop loss” que 
hicieron volar por unos 
minutos las cotizaciones 
de dólar a futuro.

consonancia con el movimiento del dólar futuro, bajaron hasta niveles de $ 1290. Hubo casi u$s 400 millones operados en CCL y MEP lo que alimenta las sospechas de una intervención del

BCRA en este mercado (ver pág. 15). Los operadores miraron en simultáneo cuanto sucedía en el Congreso, puertas adentro y afuera. La aprobación del DNU del acuerdo con el FMI fue un logro oficial que ayudó a descomprimir la presión sobre el dólar CCL y el MEP.¿Y las tasas? La montaña rusa se extendió a las Lecap y Boncap. Estos papeles emblemáticos del Tesoro arrancaron ofrecidos y con nuevas subas en sus rendimientos. Luego apa

reció la demanda como contagio de A3 Mercados y el dólar financiero con las Lecap pasando a rendir todas menos del 2,8% mientras que los Boncap rondando el 3% efectivo mensual.El riesgo país cedió al cierre a 777 puntos, con baja de 1,3%. Los bonos en dólares cerraron con subas de 1,5% manteniendo la tendencia marcada en Nueva York en la previa de la apertura local. Los papeles más largos vuelven a operar con rendimientos por debajo del 12% anual. Este mercado es el que primero debería recuperarse con el acuerdo con el FMI: hasta fines del 2029 no habrá que dar desembolsos por vencimientos de capital al FMI lo que significa un alivio de u$s 18.000 millones. Con superávit fiscal, el cumplimiento de los pagos a bonistas está prácticamente asegurado y el riesgo país debería -en teoría- apuntar nuevamente a los 600 puntos.Desde el equipo económico hubo calma en toda la jornada. Hubo fotos de festejo de Luis Caputo con Javier y Karina Milei tras la aprobación del DNU en Diputados. También circuló otra de Santiago Bausili (BCRA), Federico Furiase y Felipe Núñez (asesores de Caputo) en Plaza de Mayo, con un simpatizante de La Libertad Avanza y con sonrisas en los rostros.Igual, todo es día a día____
FUERTE DEMANDA EN EL MERCADO OFICIAL
El BCRA vendió u$s 186 millones y las 
reservas están por perforar otra barrera

____Enrique Pizarra____ epizarro@cronista.comEl Banco Central volvió a vender otra abultada cantidad de dólares de sus reservas para abastecer a la demanda en el mercado oficial de cambios, en medio de las fuertes presiones cambiarías en la antesala del 

nuevo acuerdo con el FMI.El saldo vendedor de ayer fue de u$s 186 millones en el mercado oficial de cambios, por lo que mantuvo la tendencia de las últimas ruedas. De esta manera, profundizó el resultado negativo del mes, que ascendió a u$s 307 millones.La venta de divisas contri

buyo a otra caída de las reservas internacionales brutas, que ya están cerca de perforar la barrera psicológica de los u$s 27.000 millones. Las tenencias del Central retrocedieron u$s 161 millones respecto al cierre anterior, por lo que finalizaron la jornada en u$s 27.045 millones.

“Las ventas de dólares por parte del Banco Central fueron nuevamente las protagonistas en el desarrollo de la jornada, las cuales subsanaron el faltante de divisas en el mercado oficial de cambios”, señalaron los operadores de PR Corredores de Cambio.Al a vez, resaltaron que “en un escenario con leve retroceso en el monto de operaciones, los pedidos de compra de dólares se mantuvieron activos durante la jornada, requiriendo nuevas intervenciones oficiales para atender la demanda en el mercado oficial”.“Los mercados de futuros 

operaron con récord de volumen, pero registrando retrocesos en todos los plazos respecto de los altos valores alcanzados ayer. La presión compradora se mantuvo en la fecha requiriendo nuevos recursos oficiales para atender las necesidades del mercado”, agregaron.Por otro lado, los dólares financieros operaron con volatilidad. Si bien cotizaron alcistas durante la gran parte de la jornada, el MEP con GD30 y CCL mediante Cedear finalizaron con bajas 1% y 0,6% para ubicarse por debajo de los $ 1287 y $ 1292, respectivamente_____

mailto:glaborda@cronista.com
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Crece la volatilidad financiera en el mercado indagando qué hará el Banco Central.

PARA EVITAR SACRIFICAR RESERVAS
Se calmó el MEP sin 
necesidad de intervenir 
en los financieros

MOVIMIENTOS EN DÓLAR FUTURO
El mercado desafía 
al BCRA y ve más 
devaluación que 
menos crawling peg

El mercado incorpora una dinámica cambiaría muy 
por encima del 1% delcrawling pegque definió el 
BCRA. En algunos casos, la expectativa cambiaría es 
demasiado altay supone un salto discreto del dólar

___ Julián Yosovitch____ jyosovitch@cronista.comEl mercado comienza a sospechar de que, en vez de ajustar el 
crawlingpeg, el equipo económico va a llevar a cabo una devaluación. Esto se puede evidenciar por las tasas implícitas con las que comienza a operar el mercado ahora en los contratos de dólar futuro y los cuales no solo se alejan del 1% planteado por el BCRA, sino que terminan siendo demasiado altas para pensar en un corrimiento paulatino del tipo de cambio oficial. El mercado cambiario en generar opera actualmente con un mayor nivel de volatilidad.Esto se dio tras una entrevista televisiva previa a la apertura de mercado de ayer y en la que el Ministro de Economía, Luis Ca- puto, no dio precisiones ni respecto al esquema ni al monto que desembolsaría el FMI tras el acuerdo.Los analistas de Portfolio Personal Inversiones (PPI) explicaron que, “ante la falta de 

definiciones acerca del nuevo programa con el FMI y dudas de si traerá aparejado una modificación en el esquema cambiario, los dólares financieros profundizan su alza”. Los dólares financieros superan los $1300 y la brecha se ubica en 22%, su nivel más alto desde el octubre”.
¿DEVALUACIÓN O CRAWLING?Ante la presión de los dólares financieros, también se ve mayor tensión en el dólar futuro, tras las subas de hasta 5% del martes. La rueda de ayer en los futuros también fue volátil. La apertura fue bajista, luego a mitad de jornada volvieron a subir y desde el mediodía en adelante, los contratos se tornaron negativos.Se vieron mayores caídas en el tramo más corto, con mermas de más de 3%. Para el resto de los contratos, las bajas fueron más graduales, en torno al 1,1%. Aun con el recorte de ayer, el mercado está comenzando a sospechar un corrimiento aún más fuerte en el dólar oficial, e incluso, con 

alguna devaluación discreta.“Con estos fuertes avances, el mercado está pagando un dólar a fines de marzo 5,1% por encima del cierre del lunes, bastante por encima de la suba de 0,55% que debería presentar para que aumente 1% en el mes (en línea con el crawling peg). Este movimiento supone una modificación en el esquema cambiario en lo inmediato, sin considerar que el acuerdo recién llegaría en abril”, dijeron desde PPL Además, agregaron que, el contrato de abril quedó 9,2% por arriba del cierre del de comienzo de semana y el de mayo un ll,l%.”Esto denota que el mercado comenzó a descontar la posibilidad de un salto discreto del tipo de cambio, más que una aceleración del crawlingpege\ marco del nuevo acuerdo”, alertaron.Grupo SBS coincide con que se trasladó la presión al mercado cambiario spot y futuro. “Toda la curva de futuros se vio altamente presionada al alza, destacándose que los contratos de marzo, abril y mayo cerraron con TNAs de 144,1%, 78,5% y 55,6%, respectivamente, muy sobre las tasas en pesos”.Además, remarcan que el mercado no está respetando en los precios la guía establecida por el Gobierno de mantener el 
crawling uno por ciento. “Las tasas de devaluación implícitas en futuros quedaron muy por encima del 1% mensual de cra
wling, evidenciando incertidumbre del mercado respecto a qué esquema cambiario podrá tener lugar en el futuro cercano, especialmente tras el acuerdo con el FMI”, comentaron. En esa línea, alertan que “ahora, el mercado pareciera menos convencido de la continuidad del 
crawling peg a estos niveles, demandando algo de cobertura cambiaría vía dólares paralelos, contratos de futuros y cerrando algunas posiciones de carry 
trade”.____

___ Mariano Gorodisch____mgorodisch@cronista.comEl Banco Central logró calmar la suba de los dólares financieros sin desprenderse de una sola divisa, ya que sigue sin intervenir en el MEP. En cambio, sí lo hace en el mercado de futuros, donde salió fuerte al comienzo de la rueda para bajar las expectativas de devaluación del tipo de cambio oficial. Esto provocó que el sector agroexportador liquidara, en las últimas tres ruedas, apenas la mitad de lo que venía liquidando.La estrategia que lleva a cabo la mesa del BCRA que conduce Esteban Klein es liquidar pesos en los contratos de futuros de A3, ya que el balance del Central está sano y no le mueve la agujar gastar pesos. En cambio, los brokers están pendientes de las reservas del BCRA, y si sale a intervenir en el MEP con u$s 50 millones, es menos poder de fuego y de acumulación de reservas, algo que disgusta al FMI.Al ser el mercado del dólar financiero de mayor profundidad que el de los futuros, todos los ojos de los mesadi- neristas están puestos ahí, entonces que la baja haya sido genuina vale doble. De todos modos, tras el triunfo del oficialismo en el Congreso con el DNU del Fondo, no descartan que este jueves el Central pueda salir a intervenir en el MEP, especialmente en las última media hora de la rueda, entre las cuatro y media y las cinco de la tarde.¿Por qué fue la suba? Desde Max Capital dan en la tecla: 
MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 

SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL 
LICITACION PUBLICA N° 20/25 

Llámese a Licitación Pública N° 20/25 por la "ADQUISICION DE VIVERES SECOS, 
CARNES. PRODUCTOS AVICOLAS Y VERDURAS CON DESTINO A LA ELABO
RACION DE ALIMENTOS PARA LOS COMEDORES MUNICIPALES POR LOS 
MESES DE MAYO/AGOSTO 2025, DEPENDIENTES DE LA SUBSECRETARIA DE 
FORTALECIMIENTO COMUNITARIO, SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL", 
en un todo de acuerdo al Pliego de Bases y Condiciones Particulares y al Pliego de 
Bases y Condiciones Generales, 
Presupuesto Oficial: S 899.988.000,00 
Pliego de Bases y Condiciones: S 899.988,00 
Presentación y Apertura: 08 de abril de 2025,10:00 hs, 
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida a través de la pági
na web www.vicentelopez.gov.ar, hasta 48 (cuarenta y ocho) horas corridas conta
das en días hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-995-2025

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL 

LICITACION PUBLICA N" 21/25 
Llámese a Licitación Publica N° 21/25 por la "ADQUISICION DE VIVERES SECOS 
DESTINADOS AL ARMADO DE CAJAS ALIMENTARIAS A SER ENTREGADAS A 
PERSONAS EN SITUACION DE VULNERABILIDAD Y/O BAJOS RECURSOS PARA 
LOS MESES DE MAYO/AGOSTO 2025, CON DESTINO A LA SUBSECRETARIA DE 
FORTALECIMIENTO COMUNITARIO, SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL", 
en un todo de acuerdo al Pliego de Bases y Condiciones Particulares y al Pliego de 
Bases y Condiciones Generales.
Presupuesto Oficial: S 673.200.000,00
Pliego de Bases y Condiciones: S 673.200,00
Presentación y Apertura: 10 de abril de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podra ser consultada y adquirida a través de la pagina 
web www.vicentelopez.gov.ar. hasta 48 (cuarenta y ocho) horas corridas contadas 
en dias hábiles anteriores a la mencionada fecha.
EEMVL-983 2025

“La presión mixta entre los futuros y el mercado oficial, donde el BCRA perdió reservas para mantener el crawlingpeg del 1%, refleja un cambio de expectativas generalizado. El mercado oficial es restringido, donde solo pueden participar importadores, exportadores y bancos, con poco margen para la especulación. Los exportadores pueden postergar liquidaciones por 15 días en el caso de los granos con menores retenciones, 30 días para el resto, mientras que las importaciones pueden adelantarse marginalmente y los bancos pueden cerrar posiciones cortas, aunque con límites regulatorios”.En el caso del tipo de cambio paralelo, donde el CCL saltó a casi $ 1300, opera el mismo temor que afecta a las tasas: la
El Central logró calmar la 
suba de los dólares finan
cieros sin desprenderse de 
una sola divisa, ya que si
gue sin intervenir

posibilidad de un mercado más flexible ya sea para el dólar, eliminando el blend y canalizando los ingresos allí, o directamente como parte de un mercado unificado. El Gobierno, que intervino activamente entre diciembre y febrero, ahora parece ausente. Esa ausencia ha generado la sensación de que se acerca una unificación cambiaría. Alternativamente, también podrían haberse impuesto límites a las intervenciones_____
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RESISTENCIA A LA DOLARIZACIÓN
Pocos pagos en dólares con 
débito: usuarios prefieren 
desprenderse de los pesos

Desde el 28 de febrero, se registran pocos pagos bimonetarios con tarjeta de débito.

Pese a que el BCRA autorizó el 28 de febrero los 
pagos en dólares, los usuarios prefieren abonar
en pesos. Faltan promociones bancadas e 
incentivos fiscales, aseguran en la City

___ Leandro Darío____ ldario@cronista.com¿Arrancan o no arrancan? Por ahora, los pagos en dólares con tarjeta de débito no ponen primera en la Argentina. Apenas pisaron el embrague, con la autorización del Banco Central para efectuarlos a partir del 28 de febrero. En estas primeras tres semanas, se registran muy pocas operaciones, según revelan en la City.Si bien aún no hay datos oficiales sobre cuántos pagos en dólares se cursaron con débito, las empresas del sector advierten que los usuarios todavía no se volcaron por esa opción. Los especialistas señalan una cuestión cultural de los argentinos con el dólar, al que ven más como una reserva de valor y unidad de cuenta que como un medio de pago.Otro de los aspectos que 

traba el uso de dólares es la multiplicidad de tipos de cambio. Los analistas sostienen que sin una unificación cambiaría será difícil que el dólar sea utilizado extendidamente como medio de pago.Además, advierten que el consumo está motorizado, mayormente, por promociones y descuentos de los bancos y las billeteras virtuales. Hasta el momento, ningún banco ni fintech lanzó una campaña con beneficios para los usuarios que paguen en dólares, que aún prefieren desprenderse de los pesos para las compras cotidianas.“Si bien se registran pocas transacciones en estas primeras semanas, podemos esgrimir un primer análisis. Son pocos los usuarios que tienen en uso sus cuentas en dólares más que para ahorro, una clave indispensable para poder operar de este mo-

Para pagar en dólares con 
tarjeta de débito, el 
usuario y el comercio tie
nen que tener cajas de 
ahorro en esa moneda.

Los especialistas señalan 
que los argentinos ven al 
dólar más como una re
serva de valor que como 
un medio de pago. 

do”, explica a El Cronista Sebastián Calens, VP Global Business Solutions en Fiserv para Latinoamérica Sur.Pero también desde las empresas de adquirencia y proce- sadoras de pago, y desde los emisores de tarjetas y los bancos indican que faltan incentivos tanto desde el Gobierno como desde la industria para que los usuarios paguen con sus dólares. Al igual que sucedió con el boom de las billeteras virtuales, la elección o preferencia por una u otra está dada por las promociones que ofrecen. Por eso, aún faltan acciones estratégicas para impulsar los pagos en dólares. Esas opciones podrían ser beneficios exclusivos, como acumulación de puntos o millas, descuentos, o incluso cashback.“Desde el sector público se podrían proponer incentivos, sean fiscales o impositivos, y pensar en otro tipo de iniciativas como la simplificación en la apertura y gestión de las cuentas en dólares, lo que podría activar su uso y seducir a los usuarios para transaccionar con dólares”, afirma Calens.Tras el blanqueo de capitales, aumentaron los depósitos en dólares del sector privado, que llegaron en octubre a un pico de u$s 34.611 millones. Si bien a fines de febrero cayeron a u$s 30.348 millones, aún hay abundante liquidez en moneda extranjera en el sistema financiero.Según el último informe de Pagos Minoristas del Banco Central, en enero se registraron 2,3 millones de transferencias en dólares, lo que implicó una suba interanual de 153,5 %. En total, se transaccionaron u$s 3503,6 millones, un 193,5% más que en el mismo mes de 2024.Ese nivel de transferencias en dólares se mantiene estable desde agosto de 2024 y está vinculado con el blanqueo. Los pagos en dólares, que se cursan a través de tarjetas de débito y que no implican una operación de cambio, implicarían desandar el camino hacia lo que algunos economistas llaman “dolarización endógena”. Sin embargo, salvo en operaciones inmobiliarias o en servicios turísticos, aún no son elegidos por los usuarios.“La economía argentina ya está dolarizada de facto. Cualquier cosa que valga más de u$s 1000 te lo cobran en dólares. Cuando compran un departamento, una obra de arte, o cualquier cosa valiosa, te la cotizan en dólares. El problema es que esa dolarización de facto tiene un alto costo de transacción porque el peso es hoy la única moneda que tiene curso legal”, explica uno de los cerebros de los proyectos de dolarización.“Los cambios que implican adaptación pueden generar cierta incertidumbre y será cuestión de tiempo para que podamos analizar una evolución en el uso de pagos bimonetarios”, agregó Calens____

LA SALIDA DEL HSBC
El 20 de junio 
será el “Día D” 
en la fusión de 
Galicia con 
Galicia Más

___ Mariano Gorodisch ____ mgorodisch@cronista.comEl 20 de junio será el día en que Galicia Más, el residual del HSBC tras cambiar de manos, dejará de existir. Pasará entonces a denominarse Galicia. Por lo tanto, todas las sucursales del ex HSBC cambiarán otra vez su logo, esta vez por Galicia en forma definitiva. Lo mismo sucederá con las cuentas que ahora son Galicia Más. Para antes del 20 de junio se espera que el Banco Central aprobará la fusión y la entidad que encabeza Fabián Kon se convertirá en el banco privado más grande de la Argentina.Por lo pronto, Juan Parma, quien había sido el CEO del HSBC en Argentina y luego se mudó al HSBC con sede en México, será el CEO del Banco Macro desde abril, en reemplazo de Gustavo Manríquez, que pasó al Supervielle. Parma fue reemplazado en Galicia Más por Bruno Folino, el nuevo IMO, iniciales de Inte- gration Management Office. Lidera un equipo de diferentes áreas de Galicia y Galicia Más enfocados en la integración de ambas entidades, con gente de todas las áreas, desde IT, Operaciones, Producto, Segmento hasta Recursos Humanos.Por ahora, están abocados al traspaso de la cartera hacia el Galicia, que conlleva mucho detrás por todos los procesos que son distintos, ya que hay un apetito de riesgo muy distinto entre HSBC y Galicia. Por lo tanto, deben adecuar procesos, tanto de funciones centrales como del negocio. “Todo se irá alienando a las políticas de Galicia, ya que vamos a integrarnos”, dicen en la versión Más.Galicia había adquirido todos los negocios de HSBC Argentina que incluyeron el banco, la asset manager y las operaciones en seguros junto con u$s 100 millones de la deuda subordinada emitida por HSBC Bank Argentina y en poder de otras entidades de HSBC, por una contraprestación de u$s 550 millones, a los que se sumaron u$s 95 millones por el ajuste por los resultados del negocio y las ganancias de valor razonable de la cartera de valores de HSBC Argentina entre el 31 de diciembre de 2023 y el cierre de la operación, que fue el 6 de diciembre pasado_____
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POWELL VINCULO TENSIONES CON ARANCELES
La Fed no tocó la tasa, aunque anticipó 
menor crecimiento y mayor inflación

EL tituLar de la Fed afirmó que La incertidumbre es 
“inusualmente elevada” por las políticas de Donald 
Trump. El mercado reaccionó positivamente a la 
previsión de dos recortes de tasas

___ Enrique Pizarro____ epizarro@cronista.comLa Reserva Federal de los Estados Unidos mantuvo sin cambios la tasa de política monetaria en el rango de entre 4,25% y 4,50% anual, tal como esperaba el mercado, en una decisión votada en forma unánime por parte de los miembros del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC).Los responsables de la política monetaria estiman que probablemente este año aplicarán dos recortes sobre las tasas de un cuarto de punto, la misma previsión que indicaron hace tres meses, aunque esta 

vez proyectaron un crecimiento económico un poco más lento y una inflación más elevada.El Grupo SBS resaltó que el anuncio fue recibido por los inversores de manera positiva, teniendo en cuenta que tanto el índice S&P 500 como el Dow Jones reaccionaron al alza y cerraron la jornada con ganancias de 1,08% y 0,92%, respectivamente. A la vez, la tasa del bono del Tesoro de Estados Unidos a 10 años cayó 3,5 puntos básicos, a 4,24 por ciento.“Un escenario de tasas de interés más bajas es, en general, más positivo para la Argentina. No obstante, el impacto local es marginal en esta instancia, dado

Powell mantuvo previsión de dos recortes de tasas, bloomberg

que el principal factor a seguir en el corto plazo sigue siendo la negociación con el Fondo Monetario Internacional y la definición del programa”, afirma María Belén San Martino, economista en Balanz.Tras el anuncio, el titular de la Fed, Jerome Powell, dijo que 

la incertidumbre es “inusualmente elevada”, al describir los desafíos a los que se enfrentan los funcionarios del banco central norteamericano para llegar a nuevas proyecciones de las perspectivas económicas, en medio de las políticas de Donald Trump.

“Entendemos que el sentimiento (de la población) es bastante negativo en este momento y eso probablemente tenga que ver con la agitación al comienzo de una administración que está haciendo, usted sabe, grandes cambios en áreas de política”, afirmó luego de la reunión.Comentó que los aranceles a las importaciones podrían estar haciendo subir los precios y las compras de bienes. Aunque admitió que aún es muy pronto para medir el impacto, y que es “muy posible” que la subas de precios estén relacionadas ya que hay quienes compran bienes para adelantarse a las medidas.Los miembros del Comité afirmaron que la economía sigue creciendo a un ritmo sólido, aunque con señales de moderación. El mercado laboral sigue fuerte, con desempleo bajo y estable. No obstante, destacaron que la inflación sigue por encima del objetivo del 2% anual.Al hacer balance de la im- plementación de aranceles por parte de Trump, los funcionarios de la Fed aumentaron sus previsiones de inflación para este año, con su medida preferida de aumento de precios que se espera que termine el año en 2,7% frente al ritmo del 2,5% previsto en diciembre_____
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Negocios

Alianza entre 
TotalEnergies y 
Vassalli
La francesa proveerá aceites 
lubricantes para la fabricación y 
posventa de las maquinarias 
agrícolas de la empresa 
argentina.

LA PRODUCTORA DE TUBOS DE TECHINT ENTRÓ EN ESA ACTIVIDAD EN 2020
Tenaris invierte u$s 110 millones para 
ampliar sus servicios de fracking

El tercer set de fractura de Tenaris será “más moderno, eficiente y con una potencia superior a los disponibles en el mercado”, asegura la empresa

Anunció la incorporación de un tercerset de fractura 
hidráulica, que estará operativo a inicios de 2026. 
Suma u$s 240 millones desembolsados para ser 
uno de los mayores prestadores de Vaca Muerta

-------ElCronista____BuenosAiresTenaris, una de los músculos siderúrgicos del grupo Techint, anunció la incorporación de un nuevo set de fractura hidráulica en Vaca Muerta. El proyecto implica una inversión de u$s 110 millones y el equipo -al que define como “más moderno, eficiente y con una potencia superior a los disponibles en el mercado”- estará operativo a inicios de 2026 y consolidará a la compañía como el tercer proveedor de servicios para 

extracción no convencional más importante de la Argentina.Tenaris fabrica de tubos de acero sin costura, que se usan mayoritariamente en la industria energética. Proveedor clave de Vaca Muerta, hace cinco años, vio también la oportunidad para ampliar su espectro de servicios en la explotación de la formación no convencional de petróleo y gas. En ese momento, compró los equipos de fractura de la estadounidense Baker Hughes, que había definido su salida del país por una reestructuración global.

Tenaris entró a 
servicios petroleros 
cuando compró los 
equipos defractura de 
Baker Hughes

Ya hizo más de 5000 
fracturas y es la tercera 
empresa de servicios 
más importante en 
Vaca Muerta

Con esta nueva inversión, destacó Tenaris en un comunicado, la empresa continúa en “el camino para consolidar a la compañía como uno de los actores más relevantes del mercado de servicios para pozos no convencionales”.“Esta inversión también contempla la incorporación de un nuevo set de coiled tubing, por lo que la compañía pasará a contar con tres sets de fractura hidráulica y tres de coiled tubing”, precisó.El objetivo, agregó, es abastecer la demanda creciente de este tipo de operación en la Cuenca Neuquina, donde se encuentran la segunda reserva más grande de gas convencional del planeta y la cuarta de shale oil.“Para 2026, habremos invertido más de u$s 240 millones para brindar servicios en proyectos de explotación no con

vencional desde que tomamos la decisión estratégica de adquirir nuestros primeros sets de fractura hidráulica y coiled tubing en 2020”, expresó Javier Martínez Álvarez, presidente de Tenaris Cono Sur.Desde el comienzo de la operación de esta unidad de negocios, precisó Tenaris, ya superó las 5000 fracturas. Con el tercer set de fractura hidráulica, agregó, se posicionará como el tercer proveedor de este servicio más importante del mercado local.El nuevo set de fractura que sumará Tenaris contará con 28 bombas y un total de 70.000 hhp. Además, incorporará tecnología DGB Tier IV, que le permite mejorar su eficiencia (como fuente de energía, incorpora el uso de GNC, lo que reduce el consumo de diésel en un 70%). “Este será el primer set en el país con esta tecnología y se espera que esté operativo a principios de 2026”, anticipó.En paralelo, Tenaris está finalizando la construcción de una nueva base en Vista Alegre, Neuquén, la cual se estima que esté operativa durante el primer semestre de 2025.En 2024, Tenaris, que tiene plantas en 16 países, facturó u$s 12.524 millones, un 16% menos que en 2023. Tuvo una ganancia neta de u$s 2077 millones, un 48% menor a la del año anterior. El 95% (u$s 11.907 millones) es su negocio de tubos. El otro 5% (u$s 617 millones) correspondió a otros segmentos, que tuvieron una retracción menor (10%).En el cuarto trimestre de 2024, los ingresos de Tenaris, u$s 2845 millones, contra el tercero. La venta de tubos cayó 11% en América del Norte (u$s 1131 millones) y subió 23% en la del Sur (u$s 595 millones). En términos generales, las ventas de otros segmentos de negocios crecieron 20%, a u$s 150 millones. “Se incrementaron, principalmente, a las mayores ventas de servicios petroleros en la Argentina y de coiled tubing”, indicó la empresa en su nota de resultados_____
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REAL ESTATE SUMMIT

Ginevra (Cámara Inmobiliaria), Vignas (Consultatio), Dapena (Ucema) y Lopo (NLK y Crowdium)

El mercado 
inmobiliario se 
ilusiona con la 
vuelta del crédito

Elfinanciamiento fue una de las claves de la 
recuperación del real estáte en 2024. Aseguran 
que todavía hay espacio para que los precios 
sigan creciendo

Precios de oportunidad 
de las propiedades 
impulsan la demanda

___ El Cronista____ Buenos AiresLa vuelta del crédito hipotecario fue una de las claves de la recuperación del mercado inmobiliario durante el último año. De hecho, los últimos datos del Colegio de Escribanos de la Ciudad de Buenos Aires señalan que enero fue el mejor primer mes del año en materia de ventas de propiedades desde 2018. Y de las 3645 operaciones de compraventa realizadas en el período, 945 se hicieron con fi- nanciamiento, un 1269,5% más que un año atrás.En ese contexto, pese a que los precios de las propiedades iniciaron un camino de recuperación, en el mercado estiman que todavía hay margen para que sigan creciendo.“Desde 2020 hacemos un RE/MAX un estudio de precios de cierre del mercado inmobiliario. En los primeros años lo que veíamos era una caída en el valor del metro cuadrado medido en dólares. Pero hace un 

año y medio se tocó el piso, y lentamente empezaron a subir. Si tenemos en cuenta que en el mismo período se vio un incremento muy fuerte del costo de la construcción, que de alguna manera establece los precios de reposición. En el futuro se ve que va a seguir el camino al alza”, explicó José Dapena, director de la Maestría en Finanzas de Ucema durante la Real Estate Sum- mit organizada por El Cronista y la revista Apertura.Para que se sostenga esta recuperación, agregó, es fundamental que se sigan ampliando las fuentes de finan- ciamiento. En la actualidad, en el mercado hay hipotecas por entre u$s 2000 millones y u$s 2500 millones. Si se lo compara con el promedio histórico podría multiplicarse por cinco.En opinión de Iván Ginevra, presidente de la Cámara Inmobiliaria. la vuelta del crédito fue clave para que el sector volviera a tener números positivos.“Hoy representan cerca del 20% de las operaciones. Pero, 

además, muchos compran porque saben que los créditos van a arrancar y eso va a ayudar incrementar los precios”, detalló y añadió que solo por efecto de la inflación, las propiedades todavía tienen para incrementar sus valores cerca de un 20 por ciento.José Ignacio Viñas, director comercial de Consultatio, aportó que, desde su perspectiva, 2024 fue el año de los activos financieros, pero que ahora llegó el momento de la economía real. Y para estar a tono con el impulso que ven en el mercado, la desarrolladora flexibilizó las condiciones de venta para una de las estrellas de su portafolio, el barrio cerrado Puertos, en Escobar.“Hasta ahora lo vendíamos con un formato fijo de 30% de anticipo y 36 cuotas. Hoy lo que hacemos es que el cliente decida el plazo en el que lo quiere pagar”, detalló.El crowdfunding es otra manera de mejorar el acceso al mercado de real estáte. Al permitir un ticket de valores más bajos -a partir de los u$s 100-, son más personas las que pueden invertir en la compra de metros cuadrados.“Hay mucho trabajo por hacer explicar cómo funciona el sistema, pero es una gran herramienta para que personas de bajo poder adquisitivo puedan participar de proyectos inmobiliarios”, explicó Damián Lopo, CEO de NLK y Crowdium.En ese sentido, hay muchas posibilidades de desarrollo de este segmento en el boom inmobiliario que está viviendo en Vaca Muerta.“Afielo se está consolidando como uno de los pocos proyectos regionales de la Argentina. Están todos comprando en Neuquén. Hay demanda de gente de todo el país”, cerró Lopo_____

____El Cronista____ BuenosAiresCon precios que todavía se mantienen por debajo del promedio, el mercado inmobiliario empieza recalentarse. Es que los compradores ven que hay muchas oportunidades para adquirir propiedades antes de que los valores empiecen a cobrar impulso.“En términos reales las propiedades están en valores de 2006. Ese es el principal driver de la demanda. Hoy el que espera sabe que pierde, porque en el futuro va a poder comprar menos metros”, explicó Fabián Achával, CEO de Fabián Achával Propiedades y Co-Founder de Selectia, durante el panel exclusivo de Zonaprop de la Real Estate Summit organizada por El Cronista y la revista Apertura.El especialista proyecta que este año los valores de los inmuebles tengan un incremento promedio del 10%. Sin embargo, sostuvo, los aumentos van a ser mayores en las unidades más pequeñas.Em ese sentido, Alan Mo- hadeb, Socio de CEK Group, aseguró que los activos de real estáte están en precios de oportunidad, una situación que se va a sostener por poco tiempo. Estimaciones del mercado señalan que en un plazo de dos a cuatro años, los valores deberían subir entre un 20% y un 40 por ciento.“En los barrios que desarrollamos ya están empezando a despegar. En parte tiene que ver con el incremento del costo de la construcción, pero también lo impulsa la demanda genuina. En el primer trimestre los precios treparon hasta un 15%”, agregó.

En un mercado alcista, uno de los desafíos de los brokers es cómo se le explica al propietario cuál es el valor correcto de su inmueble. “Hay mostrarles los precios de cierre para explicar. Y usar los datos de los portales de publicación, que ayudan a arbitrar”, agregó Achával.Ezequiel Wierzba, CEO de Click Aparts detalló que en los últimos meses bajaron un 50% el tiempo de cierre de una operación. De los dos meses que tardaban en vender una propiedad, pasaron a uno o menos.“Si está en precio, se vende rápido. Y si bien hay zonas que se mueven más y otras menos, hoy todo el mercado está muy activo. En la ciudad de Buenos Aires está todo prendido”, indicó.Los precios de cierre parecen
Desarrolladores y 
brokers aseguran que 
quienes demoren la 
decisión de compra van 
a pagar más caro

confirmar esta percepción. Hace apenas unos años, los propietarios aceptaban contraofertas hasta un 20% menores que el precio publicado. Hoy se aceptan descuentos de alrededor de un 5 por ciento.“En el caso de los inmuebles usados más chicos, incluso, se está por debajo de ese porcentaje, que es la contraoferta histórica”, indicó Achával.En tanto, Mohadeb destacó que en desarrollos nuevos, hace tres años se aceptaban contraofertas de hasta el 25%. El año pasado ya se había bajado al 15% y en la actualidad se llegó a los niveles históricos_____
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DUPLICÓ LA CAPACIDAD DE PRODUCCIÓN
Pradecon invierte u$s 20 millones para
competir contra las importaciones
La empresa del Grupo Govan construyó unanueva 
nave en Escobar. Con una estructura más eficiente y 
bajos costos, la siderúrgica proyecta crecer, en un 
contexto de apertura de mercado

____Lola Loustalot____ lloustalot@cronista.comPradecon, la empresa dedicada a la fabricación y distribución de productos de acero perteneciente al Grupo Govan, desembolsó u$s 20 millones para construir una nueva planta en la Plaza Industrial Escobar. La firma tomó la decisión de fortalecer su negocio, sumar servicios y bajar sus costos fijos, en un contexto en el que la llegada de la competencia externa amenaza a los productores locales.La inversión se utilizó para la

construcción de una nueva nave de 17.000 metros cuadrados (m2), que se sumó a la planta que la empresa construyó poco más de cuatro años atrás, de 18.000 m2. Entonces, en total, la fábrica tiene un total de 35.000 metros cuadrados.Además, Pradecon incorporará máquinas especializadas en corte, taladrado y tratamiento del acero para empezar a brindar servicios a galponeros, constructores de estructuras metálicas y fabricantes de maquinaria agrícola.“Se habla de que puede venir La inversión se utilizó para la construcción de una nueva nave de 17 mil metros cuadrados

El Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Comercial No 15. interinamente a cargo de la Dra. Marta Cirullí, Secretaria No 29. a cargo de la Dra. Ana P. Ferrara, sito en Av. Callao 635, Piso 3°, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, comunica que con fecha 07 de marzo de 2025 se ha decretado la apertura del concurso preventivo de SEEDS ENERGY S.A., CUIT 30-71566191-4, el cual tramitará bajo los autos caratulados “SEEDS ENERGY S.A s/CONCURSO PREVENTIVO", expte. N° 2342/2025 Por sorteo realizado el dia 11/03/2025 a las 10:00 hs se ha designado al Sindico Clase "B" Femando José Errecalde, con domicilio en la calle Pte José Evaristo Uriburu 1234, piso 6 “B", CABA, y Tel .. (011) 54235417 Fecha de Presentación. 25/02/2025. Resolución de apertura: 07/03/2025 Presentación de los pedidos de verificación, hasta el 06/06/2025. Hágase saber a los acreedores y a la deudora que durante los 10 días subsiguientes al plazo fijado podrán ejercer las facultades de observación de las insinuaciones (LCQ 34) ante el sindico El 06/08/2025 la Sindicatura deberá presentar informe individual de créditos. El 21/08/2025 el Juzgado decidirá sobre la procedencia y alcance de las solicitudes formuladas por los acreedores El 18/09/2025 la Sindicatura deberá presentar el Informe General, el cual podrá ser observado por los acreedores que hayan solicitado verificación y por la deudora dentro de los 10 dias de presentado (LCQ 40) El Tribunal resolverá sobre la clasificación y agrupamiento el 16/10/2025. El 29/03/2026 a las 12:00 hs se celebrará la audiencia informativa. El periodo de exclusividad finalizará el 07/04/2026. Publíquense por cinco (5) dias en Boletín Oficial de la República Argentina, en el Boletín Oficial de la Provincia de Buenos Aires y en el Diario El Cronista. Buenos Aires, 11 de marzo de 2025 -GF ANA PAULA FERRARA SECRETARIA
CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIAConvócase a Asamblea General Ordinaria en primera y segunda convocatoria a los accionistas de PATAGONIA BROKER S.A., para el día 09 de abril de 2025 a las 14:00horas, en las instalaciones de la sociedad sitas en Alberdi 298 de la ciudad de Trelew, Chubut; a fin de tratar el siguiente Orden del Día:1- Designación de dos accionistas para suscribir el acta.2- Consideración del Estado de Situación Patrimonial. Estado de Resultados, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, Estado de Flujo de efectivo, notas y cuadros anexos. Memoria e Informe de la Comisión Fiscalizadora, en relación al ejercicio Nro. 22 finalizado el 31 de diciembre de 2024.3- Aprobación de la gestión del Directorio y de la Comisión Fiscalizadora, referida al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024. Consideración de la remuneración de Directores y Síndicos por el ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024.4- Tratamiento del Resultado del Ejercicio.5- Revocación de mandato y designación de Director y designación de Síndicos. Fijación de su remuneración.6- Aprobación de donaciones y colaboraciones realizadas en 2024.Notas: Será de aplicación el Art. 238 de la Ley General de Sociedades en su párrafo segundo, razón por la cual se deberá comunicar en forma escrita la concurrencia a asamblea, tres días antes de la misma. De acuerdo al Art. 237 de la Ley General de Sociedades y al Art. 10 del Estatuto Social, las Asambleas en Segunda convocatoria se celebrarán una hora después de fracasada la primera.

acero de afuera, que la Argentina se abre y que pueden venir productos. Esta es la manera de diferenciarnos y prepararnos para competir con el mundo”, dijo Gustavo Romano, CEO de Grupo Govan.El empresario admitió, además, que el desembolso se realizó en “el momento justo”, de manera que, este año, la empresa, crecerá entre 10% y 15% en volumen de producción -al nivel del alza esperada para la industria construcción, su principal mercado-, aunque mantendrá su plantilla de empleados.“Tener costos competitivos ayuda a que el negocio sea sano. Hoy estamos preparados. Las empresas locales tienen que aumentar el volumen para licuar los costos fijos que se encarecieron muchísimo en dólares. De hecho, en algunos casos, como en los sueldos, se duplicaron”, explicó el ejecutivo.Actualmente, la empresa no exporta su producción. El mayor jugador del mercado -y también proveedor de Pradecon- es Tenaris, el holding de fabricantes de tubos sin costura del Grupo Techint. Es por esta razón que no será afectado por arancel del 25% que puso el Gobierno de Donald Trump a las importaciones de acero de los Estados Unidos.La medida, que busca fortalecer la producción de estos metales en los Estados Unidos, generó incertidumbre en América latina, ya que muchos países de la región tienen a ese país como su principal mercado para la exportación de acero y

La empresa espera 
crecer entre 10% y 15% en 
volumen de producción, 
aunque mantendrá su 
plantilla de empleados

“Se dice que puede venir 
acero de afuera. Esta es 
la manera de 
prepararnos para 
competir con el mundo"

aluminio. Las empresas argentinas, que ocuparon el séptimo lugar entre los exportadores de aluminio a EE. UU. en 2024, enfrentan riesgos comerciales. Ya en 2018, durante el primer mandato de Trump, la Argentina logró una exención parcial junto con Brasil y Corea del Sur, sujeta a cuotas específicas.Entre los productos más afectados se encuentran las láminas de acero, utilizadas en la construcción y la industria automotriz. Seguido por los tubos de acero, esenciales para la industria petrolera y de infraestructura y los perfiles y estructuras metálicas, fundamentales en el sector manufacturero.Pradecon forma parte de Govan, un grupo empresarial con más de 40 años de trayectoria en el rubro de la construcción y el acerero, liderado por su fundador, Pablo Osta- povich. El holding cuente con

tres verticales de negocio principales, que agrupan a 13 empresas. El primero de ellos, construcción, que incluye empresas como Hormetal, DIN, Indumon y Cantera Campana.El segundo, industria y distribución (Comercial CMP, PRADECON, Friostar, Transió e Inrots) y, el tercero, Real Estate, con compañías como Govan Real Estate, Plaza Industrial Pilar y Plaza Industrial Escobar.Además, Pradecon cuenta con su propia escudería que representa a la marca en el Turismo Carretera y cuenta con cuatro pilotos. Este año, el equipo está compuesto por Matías Rossi, quien forma parte de la agrupación gracias a la alianza de la compañía con Toyota; Marcos Landa y Christian Ledesmay Otto Fritzler.Fundado a partir de un proyecto que presentó en 2023 el piloto Alberto Jaime, en sociedad con el empresario Gustavo Romano (CEO del Grupo Govan y presidente de la firma Pradecon), para la incursión del hol- 
dingen las diferentes divisiones de la Asociación Corredores de Turismo Carretera. Este equipo se formó como una escisión del equipo Las Toscas Racing y se presentó oficialmente a finales de 2023.Luego de finalizar la temporada 2024, Pradecon Racing anunció la creación de una alianza con la estructura Toyota Gazoo Racing Argentina, para trabajar en forma conjunta en el ámbito del Turismo Carretera, momento en el que incorporó además a Matías Rossi como piloto principal de la escudería____
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Vuelven los 
relojes de Pebble 
El creador de la histórica 
marca de smartwatches 
anunció el desarrollo de dos 
nuevos modelos: Core 2 Dúo y 
Core Time 2 (en la foto), 
ambos tendrán una 
autonomía de 30 días

CRECE EL MERCADO DE CELULARES
Xiaomi lanzó su primer smartphone tope de 
gama en la Argentina y planea expandirse
La marca de origen chino viene ganando terreno 
en el país y ahora presentó en el país su celular 
modelo 14T, que se destaca por incorporar un 
sistema de cámaras de Leica

____Adrián Mansilla____ amansilla@cronista.comEl gigante tecnológico chino Xiaomi refuerza su apuesta por el mercado argentino con el lanzamiento de su nuevo smartphone insignia, el Xiaomi 14T, primer dispositivo tope de gama que la compañía introduce en el país. Este teléfono combina tecnología de vanguardia con un enfoque especial en fotografía profesional gracias a su alianza estratégica con la reconocida marca alemana Leica.“El Xiaomi 14T es nuestro primer equipo flagship, gama alta, que lanzamos en Argentina, y eso es algo que nos tiene sumamente contentos”, afirmó a El Cronista Kenji Tsukame, Product Marketing Manager de Xiaomi. “Es también el resultado de la colaboración que ya lleva su cuarto año de historia a 

nivel mundial con la marca alemana Leica, la legendaria y vigente fabricante de cámaras de origen alemán”.El lanzamiento forma parte de una estrategia ambiciosa de expansión regional que ha dado resultados notables en Argentina durante el último año. “Comenzamos 2024 con una cuota del 5% del mercado argentino y cerramos el año con un 9%, un número sumamente positivo”, explicó Tsukame.Para 2025, las expectativas son aún mayores: “Este año estamos apuntando a continuar expandiendo nuestro market share en el mercado local y llegar a un 15%. Gracias a los lanzamientos que estamos teniendo, especialmente ahora con la presentación de un nuevo modelo flagship, es muy probable que lo podamos conseguir e, incluso, superarlo”.

El Xiaomi 14T con 12 GB de RAM y 128 GB de almacenamiento se lanza a $ 1.649.999

APUESTA A LA FOTOGRAFÍAEl Xiaomi 14T se destaca por su avanzado sistema de triple cámara con tecnología Leica Su- milux, que incluye un sensor principal Sony IMX906 de 50MP. “Esto nos permite traer al país una cámara Leica con la tecnología óptica Sumilux, que nos ofrece entonces una tremenda capacidad de captura fotográfica, especialmente en la noche”, destacó el ejecutivo.

Xiaomi también contempla reducir los tiempos entre lanzamientos globales y regionales. “Argentina es un mercado importantísimo para Xiaomi, y por supuesto apuntamos a que seamos uno de los principales actores. Hemos apuntado muy rápidamente a ir acortando los tiempos en que hacemos un lanzamiento mundial y podemos después hacer el lanzamiento local”, dijo Tsukame.

El dispositivo, disponible en colores gris Titán y negro Titán, ofrece una pantalla AMOLED de 6,67” con resolución 1,5K y tasa de refresco de 144 Hz, procesador MediaTek Dimensity 8300-Ultra y funciones avanzadas de inteligencia artificial. Además, incluye beneficios como 3 meses de YouTube Premium, garantía extendida y atención preferencial mediante su servicio VIP____
RELEVAMIENTO REGIONAL
El 50% de las empresas ya obtiene 
resultados de sus inversiones en IA
------ El Cronista____BuenosAiresLa mitad de las empresas argentinas ya ve resultados concretos de sus inversiones en inteligencia artificial (IA), según un estudio reciente patrocinado por SAP que consultó a 200 tomadores de decisión. El 50% de las medianas y el 47% de las pequeñas empresas reportan beneficios, mientras que otro 48% del total espera obtenerlos en los próximos 6-12 meses.La percepción sobre la IA es mayoritariamente positiva 

(81%), identificando como principales beneficios: mayor eficiencia y productividad (66%), mejoras en atención al cliente (43%) y reducción de costos (33%). Las áreas con mayor implementación son servicio al cliente (69%), marketing (42%), RRHH (28%), ventas (23%)eIT (22%).El 68% de soluciones imple- mentadas son de IA Generativa y 32% de Machine Learning. “La experiencia del cliente” es el principal motor para adoptar IA (57%), seguido por productividad, vanguardia tecnológica y 

competitividad. El 55% de empresas anticipa un gran impacto en su industria.Entre los obstáculos destacan: falta de claridad sobre cómo incorporar IA a procesos (29%), no considerarla prioridad (21%), escasez de personal calificado (20%) y preocupaciones de ciberseguridad (18%). Para superarlos, 48% invierte en capacitación y 51% contrata personal con experiencia en IA.Mirando al futuro, 53% planea incrementar inversión respecto a 2024. En este marco, SAP anunció el lanzamiento de

La inteligencia artificial, una tecnología clave para las compañías

Business Data Cloud para armonizar datos empresariales y alimentar modelos de IA.Un dato relevante es que 83%
de empresas considera importante priorizar la sostenibilidad al implementar IA (43% lo cree “muy importante”)_____

mailto:amansilla@cronista.com
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Ofensiva israelí
Israel inició una nueva 
operación terrestre en Gaza, 
recuperando territorio que 
cedió como parte de un alto 
elfuego ahora roto.
Amenaza con másfuerza 
m ¡litar si Hamás no libera a 
los rehenes restantes.

ARANCELES
La presidenta de México aprovecha la pelea 
con Trump para consolidar su liderazgo
El índice de aprobación de la presidenta 
izquierdista ClaudiaSheinbaumsuperael80 por 
ciento en un torbellino de nacionalismo mientras 
lidia con las amenazas arancelarias de EEUU

____Christine Murray

Claudia Sheinbaum salió de las imponentes puertas del palacio nacional para saludar a una guardia militar exclusivamente femenina antes de dirigirse a una multitud de cientos de miles de personas en la capital.Mientras la presidenta mexicana pronunciaba un discurso celebrando la pausa de los aranceles generales del 25 por ciento a sus exportaciones a EE.UU., sus partidarios gritaban: “¡No estás sola!”La reunión de este mes fue una muestra de cómo Sheinbaum ha convertido la amenaza externa del presidente estadounidense Donald Trump en una ventaja a nivel doméstico. En medio de temores de aranceles, cierres fronterizos e incluso una acción militar de EE.UU. en México, ella ha reunido a la nación en apoyo a su gobierno en un remolino de nacionalismo, llevando sus índices de aprobación por encima del 80 por ciento.“En esta ocasión, y por la fuerza del pueblo de México, nos reunimos para felicitarnos, porque en la relación con EE.UU. y con su gobierno, prevalecieron el diálogo y el respeto”, le dijo a la multitud.“Somos vecinos, tenemos la responsabilidad de colaborar y coordinarnos, pero debemos tener claro que ¡La patria es primero!’”.Aunque ha amenazado y criticado a México, Trump se ha mostrado inusualmente respetuoso con Sheinbaum, llamándola “mujer maravillosa” y agradeciéndole su “duro trabajo y cooperación”.Eso ha sido un marcado contraste con su trato hacia los dirigentes canadienses, que se han mostrado más beligerantes y han amenazado con aplicar 

aranceles en represalia. Trump ha amenazado con anexionarse el país y se ha referido al ex primer ministro Justin Trudeau como “gobernador”.Cuando se le preguntó recientemente si México sufriría la misma duplicación de aranceles al acero y aluminio con la que Trump amenazó a Canadá, Sheinbaum respondió: “No, somos respetuosos”.La líder izquierdista ha evitado las críticas directas a Trump y está ganando tiempo antes de anunciar cualquier represalia contra sus aranceles, mientras presiona en temas menos centrales como su intento de cambiar el nombre del Golfo de México.Aunque el enfoque aún no ha conseguido una concesión significativa a largo plazo por parte de Trump, le ha ganado admiración a nivel doméstico y en el extranjero. Los críticos nacionales y algunos líderes empresariales se han ablandado, aunque les preocupan sus medidas más generales para reafirmar la influencia del Estado sobre la economía y reformar las instituciones independientes, incluyendo el poder judicial.“La fortalece y le da la imagen de alguien con una personalidad fuerte”, dijo Francisco Abundis, fundador de la en- cuestadora mexicana Parame- tría. “Hay acciones que incluso la oposición ha aplaudido”.Sheinbaum ha hecho numerosos ofrecimientos para intentar aplacar a Trump, quien ha dicho que quiere detener el flujo de migrantes y de la letal droga fentanilo hacia EEUU.Ella ha enviado 10.000 soldados de la guardia nacional a la frontera norte, ha aumentado los aranceles a China y ha revocado los procedimientos normales de extradición para llevar a cabo la mayor entrega

“No estás sola”, las voces de apoyo que recibe Sheinbaum en su enfrentamiento con Trumpde miembros de cárteles mexicanos a EE.UU., incluyendo un hombre que había sido buscado durante décadas.Abundis dijo: “Podría haber un gran debate o controversia entre especialistas sobre si fue legal o no, pero al final el mensaje que envía es el de una presidenta decidida que toma decisiones”.Sheinbaum, exalcaldesa de la Ciudad de México, heredó una lista de recetas políticas de su mentor y predecesor Andrés Manuel López Obrador. Está aplicando la mayoría de ellas al pie de la letra, incluyendo el despido de todos los jueces para sustituirlos por cargos electos y la eliminación de varios organismos reguladores independientes.Pero la entrega de narcotra- ficantes buscados formó parte de un claro giro en la política de seguridad, que se aleja de la agenda de “abrazos, no balazos” de López Obrador y se dirige hacia un enfoque más agresivo contra los cárteles de la droga que controlan partes de México. Las amenazas de Trump han parecido ayudarla.“Claudia Sheinbaum ha logrado hacer una especie de jiu- jitsu con las presiones de Trump”, dijo el comentarista político mexicano Carlos Bravo Regidor, refiriéndose al arte 

marcial que te enseña a usar la fuerza del oponente a tu favor.“La ha ayudado a llevar su popularidad a la luna y le ha permitido moverse más rápido en los cambios que quería hacerles a las políticas de López Obrador que heredó”.Sheinbaum asumió el poder en octubre enfrentando grandes retos. La economía mexicana se está ralentizando considerablemente, y la OCDE prevé una recesión total y una contracción del 1,3% este año, mientras el gobierno aplica los mayores recortes presupuestarios en décadas. La agenda interna de su partido, consistente en elegir jueces y crear nuevos organismos reguladores en varios sectores, está minando la confianza de las empresas justo cuando se necesitan las inversiones.Quizá su mayor prueba sea mantener la unidad en su amplio y poco definido partido político, Morena. Conforme la imagen de su fundador López Obrador se desvanece, las fisuras entre las facciones clave son cada vez más evidentes. Pero su éxito con Trump podría ayudarla, según los analistas.Sin embargo, en algún momento los objetivos de Trump y Sheinbaum podrían resultar más difíciles de alinear. Ha acusado al gobierno de mantener una “alianza intolerable” 

con los cárteles de la droga; los medios de comunicación mexicanos especulan furiosamente con la posibilidad de que se la presione para que entregue a altos cargos de su coalición para que sean procesados.“Cuando empiece a intentar arrancar esos nervios del músculo del gobierno — políticos electos, alcaldes, funcionarios, policías — va a encontrar resistencia. Eso es un tema tabú”, dijo Tony Payan, director del Centro México-EEUU del Instituto Baker de la Universidad Rice.Muchos señalan, al tiempo que elogian su serena estrategia, que ha acabado con casi exactamente el mismo acuerdo sobre aranceles que Canadá. Trump ha impuesto gravámenes del 25 por ciento a cerca de la mitad de las exportaciones de México a EEUU, mientras que el resto también enfrentará aranceles a partir del 2 de abril, a menos que los retrase de nuevo.La cuestión es si el aparente respeto personal del presidente estadounidense por Sheinbaum dará frutos más allá de los comentarios cordiales y las publicaciones en las redes sociales.Bravo Regidor dijo: “Sheinbaum puede hacer muy poco, pero lo poco que puede hacer, lo está haciendo bien”.____
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CONSUMIDORES
La Fed se 
enfrenta a 
expectativas 
de inflación en 
alza en EE.UU.

Los hogares esperan que la inflación suba al 3,9% anual

Una encuesta de la Universidad de Michigan 
muestra que las perspectivas de crecimiento de 
precios de los hogares estadounidenses están en 
su nivel más alto desde los ‘90

___ Claire Jones

____EvaXiaoUn aumento en las expectativas de inflación de los consumidores estadounidenses impulsado por los aranceles del presidente Donald Trump está planteando una nueva amenaza al intento de la Reserva Federal de enfriar el crecimiento de los precios en la mayor economía del mundo.La reunión de la Reserva Federal del miércoles se produce apenas unos días después de que un indicador de las expectativas de inflación a largo plazo de los consumidores, elaborado por la Universidad de Michigan y seguido de cerca, se disparara a su nivel más alto desde principios de los años 1990. Los hogares estadounidenses esperan que la inflación sea del 3,9 por ciento en años pares, en comparación con el 3 por ciento en diciembre.El ritmo acelerado de las perspectivas de inflación de los hogares, que ha aumentado por las preocupaciones sobre los gravámenes de Trump a los socios comerciales de Estados Unidos, se produce en un momento en que los responsables políticos ya estaban luchando por convencer a los consumidores de que la inflación caería al objetivo del 2 por ciento del banco central.“Es un tema clave”, dijo Vincent Reinhart, execonomista de la Reserva Federal y actual economista jefe de BNY Investments. “Todo funciona cuando las expectativas de inflación están bien ancladas. Si no lo están, hay que buscar otra estrategia”.“Es el voto del público sobre cómo le está yendo a la Fed”, añadió Reinhart.Se espera que los responsa

bles de fijar las tasas de interés en Estados Unidos mantengan las tasas sin cambios en su votación de marzo después de pausar un ciclo de tres recortes consecutivos en enero.La Reserva Federal ha reducido el objetivo de referencia de los fondos federales en un punto porcentual, situándolo entre el 4,25 % y el 4,5 %, desde el verano. Si bien las autoridades han afirmado que no tienen prisa por recortar de nuevo, los mercados prevén entre dos y tres reducciones para finales de año.El aumento en la encuesta de la Universidad de Michigan (una lectura que los funcionarios de la Fed, incluido el presidente Jay Powell, han citado en el pasado) complica esa perspectiva.“La encuesta de Michigan por sí sola no determinará el desempeño de la Fed este año”, afirmó Claudia Sahm, execonomista de la Fed y actual economista jefe de New Century Advisors. “Pero sí influye en el resultado”.El Comité Federal de Mercado Abierto publicará nuevos “diagramas de puntos” el miércoles, que mostrarán cuántas veces los encargados de fijar las tasas esperan reducir los costos de los préstamos este año, junto con proyecciones de crecimiento y precios en medio de preocupaciones de que las políticas de Trump están llevando a la economía estadounidense hacia un período de estanflación: crecimiento lento y alta inflación.Sahm agregó que Powell el miércoles “apelaría a la totalidad de las medidas”, muchas de las cuales todavía parecen estar bajo control.Los aumentos en otras ex

pectativas de inflación, como la encuesta sobre expectativas de los consumidores de la Reserva Federal de Nueva York, han sido relativamente moderados.“La pregunta realmente crítica es si la encuesta de la Reserva Federal de Nueva York del próximo mes muestra algo remotamente similar”, dijo Lou Crandall, de Wrightson ICAP, quien considera que esa medida en particular es más “persuasiva” que la encuesta de Michigan.La próxima edición de la encuesta de la Reserva Federal de Nueva York se publicará el 14 de abril.Los banqueros centrales de todo el mundo consideran que mantener las expectativas de inflación “ancladas” es un aspecto crucial del desempeño de su trabajo.Si el público deja de pensar que la Reserva Federal puede hacer que la inflación vuelva a su objetivo del 2 por ciento y las expectativas de inflación se desanclan, se creará un círculo vicioso, con la gente exigiendo salarios más altos y las empresas aumentando constantemente sus precios.“Lo interesante de las expectativas de inflación es que no son sólo un indicador económico, sino un mecanismo de transmisión de la política monetaria”, dijo Crandall.Sahm dijo que “ocupen una gran importancia en la teoría de la política monetaria”, aunque señaló que las realidades de los vínculos entre las expectativas y los aumentos de precios reales eran algo más “confusas” de lo que sugerían los modelos económicos.Las expectativas de inflación pueden importar incluso más que de costumbre en este mo

mento, ahora que Estados Unidos aún sufre las secuelas del peor aumento de precios desde los años 1980.Con un 2,5 por ciento, el principal índice de precios del consumo personal que la Fed pretende mantener se mantiene por encima del objetivo del 2 por ciento, tras haber subido por encima del 7 por ciento en el verano de 2022.“Estructuralmente, es bastante similar, al menos en cierta medida, a los impactos de costos que experimentamos durante la pandemia”, dijo Isabella Weber, 
ANUNCIO ESPECÍFICO DE ADQUISICIONES 

SOLICITUD DE OFERTAS (SDO) 
[sin precalificación]

REPÚBLICA ARGENTINA

"AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19 - TRAMO: SAN FRANCISCO - CAÑADA 
JEANMAIRE - SECCIÓN 2: DEVOTO - CAÑADA JEANMAIRE"

Solicitud de Ofertas: Licitación Pública N° 2025/000026

CAMINOS DE LAS SIERRAS S.A. invita a los oferentes elegibles a presentar ofertas 
para la obra 'AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19 - TRAMO: SAN FRANCISCO - CAÑADA 
JEANMAIRE - SECCIÓN 2: DEVOTO - CAÑADA JEANMAIRE"

Presupuesto oficial: $ 44.385.499.534.92 con IVA incluido.
Plazo de ejecución: dieciocho (18) meses.

La Solicitud de Ofertas se efectuará conforme a los procedimientos de 
licitación pública internacional establecidos en la publicación del Banco Intera- 
mericano de Desarrollo titulada Políticas para Adquisición de Bienes y Obras 
financiados por el Banco Interamericano de Desarrollo GN-2349-15 y está 
abierta a Oferentes provenientes de todos los países que se especifican en 
dichas políticas.
Los oferentes elegibles que estén interesados podrán solicitar información 

adicional y examinar los documentos de licitación en el Portal de Compras y 
Contrataciones de Caminos de las Sierras S.A. que se encuentran disponibles 
en: hnps://ecommerce casisa.com.ar7it!/login (en adelante EL PORTAL). Los oferen
tes interesados podrán descargar los documentos de licitación en español 
registrándose en EL PORTAL.
Las ofertas deberán presentarse en EL PORTAL, a más tardar el día 5 de mayo 

de 2025 hasta las 12:30 horas (GMT-3).
Todas las ofertas deberán ir acompañadas de una Garantía de la Oferta por un 
monto de $ 443.854.995,34 (equivalente al 1% del monto del Presupuesto 
Oficial), en moneda local o en una moneda de libre convertibilidad.
Las ofertas que se presenten posteriormente al día y horario indicado serán 

rechazadas Indefectiblemente.
Las ofertas se abrirán en la dirección que se señala Infra o en su caso la que se 
determine y comunique con posterioridad, el día 5 de mayo de 2025 a las 14:30 
horas.
Se informa que el Gobierno de la Provincia de Córdoba tiene previsto solicitar 

un Préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) o de otra entidad u 
organismo multilateral de crédito, pora financiar parcialmente el costo del 
proyecto “AUTOPISTA RUTA NACIONAL N°19" y que se propone utilizar parte de 
los fondos del Préstamo para efectuar los pagos estipulados en el Contrato.

CAMINOS DE LAS SIERRAS S.A.
Cr. Julio A. Bañuelos - Presidente
Dirección: Avenido Italia 700 Barrio La Perla
Ciudad: Malagueño. Provincia: Córdoba
Código postal: 5101
País: República Argentina

Ministerio de
INFRAESTRUCTURA Y 
SERVICIOS PÚBLICOS

economista de la Universidad de Massachusetts Amherst. “Tengo la impresión de que las empresas se apresuran a subir los precios incluso cuando aún tienen inventarios de productos que importaron en previsión de los aranceles”.Crandall afirmó: «El hecho de que el indicador de la Universidad de Michigan esté en alza resalta su importancia. Es una señal de que, tras la experiencia de los últimos años, ya no estamos en el mundo de expectativas de inflación ancladas que creíamos”.___

. CÓRDOBA
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Las empresas con mejor imagen de 
la Argentina vuelven al juego

■---------------------- — gtoffby,,.

n Apertura
La revista Apertura publica la edición 2025 de 
uno de sus rankings más esperados con un 
especialonline en Cronista.com

____Juliana Monferrán____ jmonferran@cronista.com

S
on las 100 empresas con mejor reputación del país. Las que, según los líderes de opinión -empresarios, consultores y periodistas especializados-, supieron capear mejor el tormentoso 2024. Son las que puntuaron mejor en cualidades como la innovación, la calidad de sus productos o servicios, la inversión en el país, la calidad de management, entre otros atributos.En la 23° edición del ya tradicional ránking que realiza la revista Apertura junto a SEL Consultores, se da a conocer el 

listado de las 100 empresas con mejor imagen del país y los movimientos que se produjeron con respecto al año anterior. Cuáles fueron las que subieron, la que ganó el premio revelación y cuáles perdieron alguna posición. Qué rubro fue el ganador y tiene más representantes en el top 25 y qué empresas se destacan, sector por sector.A su vez, en entrevistas exclusivas, los número uno de organizaciones que ocupan los primeros lugares del listado cuentan cómo atravesaron un año de incertidumbre y caída de la actividad y, a la vez, cómo se prepararon para volver al juego.Tras un 2024 de ajuste macro y sus consecuencias lógicas en la 

micro, develan cómo prevén, en un 2025 que promete relativa estabilidad, volver a crecer. Con esa perspectivas, los CEOs de diferentes industrias hablan de eficiencia y productividad, a la vez, que indican a la competiti- vidad como uno de sus principales desafíos. Aunque, en todos los casos, remarcan los beneficios de la competencia justa.Así, compañías industriales, de consumo masivo, del sector financiero y tecnológicas cuentan sus planes y proyectos, que van desde lanzamientos e incorporación de nuevas tecnologías, hasta inversiones en capacidad y proyectos de cero. Los referentes de cada uno de estos sectores destacan los

cambios positivos de la era Milei y enumeran los desafíos que aún tienen por delante, que no son pocos.Estabilidad y previsibilidad, son dos de los pedidos más repetidos por los números uno ya acostumbrados a operar en los vaivenes el mercado argentino.Por otro lado, y por primera 

vez, la edición más importante del año de la revista líder de negocios tendrá su versión digital, especialmente diseñada para disfrutar de las entrevistas a los empresarios y CEOs más importantes de la Argentina, incluso, desde el celular.El especial online, en el cual se puede pispear el tradicional desayuno en el Palladio Hotel Buenos Aires que se realizó con los número uno de las empresas galardonadas como excusa para hacer la producción de tapa, permite conocer la performance de cada una de las compañías, tanto en el ránking general como en los sectoriales, y compararla con la del año anterior.Además, en la edición de marzo, la palabra de expertos de los mercados que analizan cómo mover la cartera en la impredecible era Trump. El bonus track: un imperdible informe con todos los modelos que lanzarán las automotrices este 2025_____—
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